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П ролет арии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

НАШ СОВРЕМЕННИК

ЗАВЕРШАЮЩИЙ 
КВАР п п  ГОЛА

С радостью  и гордостью  
встретили трудящ иеся области 
принятие новой Конституции 
страны — подлинного мани
ф еста эпохи строительства 
коммунизма. На митингах и 
собраниях, которые повсеме
стно проходят в эти дни, 
высказываю тся горячие слова 
благодарности партии, ее 
Центральному Ком итету, лично 
товарищу Леониду Ильичу 
Брежневу за большой вклад в 
разработку этого важнейшего 
документа современности. 
Участники митингов и собра
ний заверяю т, что приложат 
все силы для дальнейш его у к 
репления могущ ества нашей 
Родины, расцвета страны. По
том у что главная гарантия реа
лизации положений новой 
Конституции — добросовест
ное исполнение граж данских 
обязанностей, и преж де всего 
высокопроизводительный, са
моотверженный труд .

В принимаемых резолю циях 
подчеркивается решимость 
по-ударному завершить ю би
лейную  вахту, выполнить 
предоктябрьские социалисти
ческие обязательства и за д а
ния второго года пятилетки. 
Почин нарофоминцев, одоб
ренный Центральным Ком ите
том партии, поддерж ан кол
лективами предприятий про
мы ш ленности, транспорта, 
строительства, сельского  хо
зяйства. Внеочередную  сессию 
Верховного Совета С С С Р  тр у
дящ иеся области встретили 
перевыполнением заданий 9 
месяцев по реализации про
мышленной продукции. Ее до
полнительно поставлено на 
9,6 миллиона рублей. Почти 
90 процентов прироста про
мышленного производства д о 
стигнуто за счет повышения 
пооизводительности тр уда . 
Увеличился объем строительно
монтажных работ, ввод в экс
плуатацию ж илья, объектов 
производственного назначения. 
В очень сложных погодных 
условиях труж еники сельского  
хозяйства вырастили хороший 
урожай картоф еля, овощ ей, с 
помощью горожан немало 
сделали для обеспечения нор
мальной зимовки скота.

М ногое из юбилейных обя
зательств трудящ ихся области 
уж е выполнено или успешно 
выполняется. Есть чем гор
диться, например, томским 
нефтяникам и геологам . О бъе
динение Том скнефть перевы
полнило обязательство по 
сверхплановой поставке ж и д
кого топлива. Территориаль
ное управление досрочно 
справилось с очень важным 
заданием — выполнило го до 
вой план подготовки запасов 
нефти. Успех коллективов тем  
примечательнее, что недавно 
пленум областного комитета

партии выдвинул перед тр уж е
никами нефтяной отрасли 
крупные задачи на десятую  
пятилетку.

Есть успехи и у коллективов 
других отраслей народного 
хозяйства области. Тысячи 
рабочих, сотни бригад, участ
ков, смен уж е рапортовали о 
выполнении заданий двух лет 
пятилетки. Это хороший пода
рок 60-летию О ктября. Но р е 
зультаты  юбилейного соревно
вания нельзя оценивать обоб
щающ ими, средними показа
телями. Важно не только по 
достоинству оценить успех 
передовиков, но и видеть о т
стаю щ ие коллективы , помочь 
им добиться перелома. П ред
приятия-должники сегодня 
есть в каждой отрасли. О со 
бенно их много в лесной, м яс
ной, рыбной, топливной про
мышленности, в строительстве, 
в управлении лесного хозяй
ства. Ими недодано продукции 
на несколько миллионов р уб 
лей.

М ногие предприятия, выпол
няя программы, в то же вре
мя не справляю тся с номен
клатурным планом, нарушают 
договорную  дисциплину.
Срыв народнохозяйственных 
поставок нельзя оправдывать 
никакими производственными 
причинами. Д ело  чести каж до
го коллектива рассчитаться до 
конца года со всеми потреби
телям и. Путь к этому — чет
кое планирование, ритм, ста
бильность производства.

Партийные организации д ол
жны взять под особый конт
роль выпуск товаров культур
но-бытового назначения и хо 
зяйственного обихода. Д евяти
месячный план по этому важ
нейшему показателю  промыш
ленностью  области не выпол
нен. Управление местной про
мышленности недодало това
ров для народа на 626 тысяч 
рублей. Такой долг — свиде
тельство серьезны х просчетов 
в руководстве предприятиями 
отрасли.

Девиз пятилетки: «Работать
лучш е, повышать эф ф ектив
ность, качество» требует по
стоянной заботы об улучшении 
экономической деятельности 
предприятий, о повышении ин. 
тенсивности производства, р о 
ста выработки на каждого че
ловека. Но далеко не все кол
лективы работаю т не числом, 
а умением . Немало предприя
тий не обеспечило плановой 
производительности труда, 
снижения себестоимости про
дукции, предусм отренных на
коплений. Промышленностью , 
строительными подр азделе
ниями области не выполнены 
задания восьми месяцев по 
себестоимости продукции и 
прибылям. Д опускается кое- 
где опережающий рост зара
ботной платы по отношению к 
росту производительности

труда. Это произошло, напри
м ер, в таких крупных коллек
тивах, как коллективы объеди
нения Сибкабель и территори
ального управления строи
тельства.

Сейчас, как никогда, важно 
сделать упор на более полное 
использование внутренних р е
зервов производства, повыше
ние интенсивности труда . Ч ет
вертый квартал наиболее сло
жен для всех отраслей на
родного хозяйства области. 
На него приходится наиболь
ший объем годовой програм 
мы промышленного производ
ства. За октябрь — декабрь 
предстоит реализовать продук
ции в объеме 26,3 процента го
дового плана, а произвести — 
26,8. Э то— задание. С учетом 
восполнения долга объем про
изводства долж ен быть выше. 
Снова проявляется неправиль
ный подход к планированию 
производственной деятельно
сти. когда наибольшая за гр уз
ка отводится на четвертый 
квартал. Партийным организа
циям, райкомам и горкомам 
КП СС необходимо уж е сейчас 
проявить внимание к про
граммам будущ его  года. Н уж 
но добиться, чтобы каждый 
коллектив своевременно и 
продуманно принял встречные 
планы на 1978 год  и преду
смотрел в них выполнение в 
первом квартале не менее 
26— 28 процентов годового 
плана.

Четвертый квартал не толь
ко венчает год , но и заклады 
вает ритм, создает основу для 
успешной работы в следую 
щ ем. Это преж де всего ха
рактерно для лесной промы ш 
ленности, сельского  хозяйства, 
капитального строительства. 
Вот почему оставшиеся м е ся
цы долж ны быть временем 
наиболее напряженного труда. 
Развитие экономики области , 
улучшение условий жизни то 
мичей сегодня во многом за 
висят от дел на стройках. 
Каж дый пусковой - объект, 
будь это жилой дом  или газо 
провод Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс , животновод
ческая ф ерм а или новый уни
вермаг в областном центре, 
долж ен быть своевременно и 
с хорошим качеством введен в 
строй.

Серьезны е трудности пред
стоит преодолеть труж еникам 
сельского хозяйства. Н апря
женный кормовой баланс тр е
бует значительно улуч
шить организацию труда на 
ф ерм ах, чтобы при наимень
шей затрате кормов доби
ваться наибольшей продук
тивности скота. Ф ерм ы  — 
главное поле деятельности 
сельских коммунистов сегодня.

Трудовое соревнование, ещ е 
ярче разгоревш ееся в коллек . 
тивах в дни работы внеочеред
ной сессии Верховного Совета 
С С С Р , патриотический подъем, 
вызванный принятием Консти
туции первого в мире го су
дарства развитого социализма, 
обеспечивают благоприятные 
предпосылки для выполнения 
предоктябрьских обязательств 
и годовых планов. Д олг пар
тийных организаций— добитьсяг 
чтобы энтузиазм и боевой 
настрой томичей воплотились 
в новые трудовы е свершения.
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Принятие новой Конституции СССР вылилось в яркую 

демонстрацию монолитного единства советского народа 
и нашей Коммунистической партии. «Все мы, товарищи, 
видели, —- сказал в заключительном слове на внеочеред
ной сессии Генеральный секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР товарищ 
Л. И. Брежнев, — какой большой прилив творческой 
инициативы, трудовой и политической активности вызва
ло само обсуждение новой Конституции. И надо, чтобы 
активность эта не ослабевала, а развивалась дальше, об
лекалась в конкретные формы все более широкого уча
стия граждан в делах своего общенародного государства».

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
П НОВОЕ, ПЕРЕДОВОЕ — В ПРОИЗ

ВОДСТВО
□ г в а р д е й ц ы  д е с я т о й  п я т и л е т к и
□ В. АХАНЬКОВ, БРИГАДИР: В ЧЕСТЬ 

ЮБИЛЕЯ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ НАШ КОЛ
ЛЕКТИВ ВЫПОЛНИЛ ПЛАН ДВУХ ЛЕТ 
ПЯТИЛЕТКИ

Экран гласности
Б сентябре промышленность области план по реализа

ции товарной продукции выполнила На 98,5 процента, 
за девять месяцев нынешнего года — на 101,1 процента.

Не выполнили план по реализации в сентябре 45. пред
приятий и 6 районов области.

План по производительности труда в области в сен
тябре выполнен на 100,2 процента, с начала года — на 
100,2 процента.

----- Идут впереди:-----
Кировский район 
Советский район 
Чаинский район 
Объединение Томскнефть 
Подшипниковый завод 
О бъединение Контур 
Манометровый завод 
Колпашевский леспромхоз 
Трест Томскнефтестрой

—--- Отстают: —
Верхнекетский район 
Первомайский район 
Томский рахгон 
Швейная фабрика 
Текстильная фабрика 
Аргат-Юльский леспромхоз 
Ингузетский леспромхоз 
Трест Томскгазстрой 
Трест Томсктрансстрой

ВАЛЕНТИН
Он каменщик. Что ж, этим 

многое сказано.
Он любит в своей работе 

не только процесс — безуп
речность кладки, гармониче
ское сочетание горизонталей 
и вертикалей. И не только 
результат — дома, в кото
рых люди живут и работают, 
так или иначе вспоминая 
строителей: дома, которые, 
будучи собранными воедино, 
составили бы внушительное 
зрелище — изрядной вели
чины поселок или, как сей
час говорят, микрорайон.

Он любит в своей работе 
еще и принцип — сознание 
высочайшей важности, гордо
го ее предназначения. . Как 
строители среди других тру
жеников больше всего заслу
живают права именоваться 
созидателями, так и в числе 
многих строительных про
фессий созидатель — преж
де всего каменщик.

Ежегодно 17 июня он от
мечает индивидуальный свой 
праздник: в этот день он 
впервые пришел на строй
площадку Томскпромстроя. 
Уже одним этим фактом убе
дительно определено его от
ношение к профессии.

Ему повезло на жизнен
ном пути: пришлось работать 
в бригаде, которую возглав
лял кавалер ордена Ленина 
Николай Бондаренко. Когда 
Бондаренко не стало, Крас
нов заменил его, дав себе 
клятву: работать не хуже, 
чем учитель. Тогда боигада 
возводила первый в Томске 
объект по йлобпййкаму ме
тоду. Экономический эффект

КРАСНОВ,
этого подряда убедил скеп
тиков и открыл широкую до
рогу низовому хозрасчету. 
Так утверждал себя брига
дир Валентин Николаевич 
Краснов.

С той поры прошло много 
времени. Сегодня только в 
территориальном управлении 
строительства работают по 
подрядным договорам около 
тысячи человек. Увеличива
ются объемы строительно- 
монтажных работ, растет 
производительность труда. 
Растут и люди. В том же 
Томскпромстрое сейчас тон 
задают молодые бригадиры 
— Анатолий Лященко, 
Юрий Потапов... Но не усту
пают им и ветераны. Краснов 
и его друзья каменщики 
Виктор Яковлевич Оке и Ви
талий Иванович Нечаев — 
костяк бригады, признанные 
наставники в третьем строи
тельном управлении. Каж
дый из них отдал стройкам 
города добрых два десятка 
лет жизни, и кому, как не 
им, учить сегодня молодых? 
И тянется молодежь к Ва
лентину Краснову.

— Любим мы говорить — 
к месту и не к месту — о ра
бочей совести, — сказал как- 
то Валентин. — Все говорят, 
да не все толком представля
ют, что это такое — рабочая 
совесть. А я думаю: про
сто надо трудиться так, что
бы не было потом стыдно 
людям в глаза смотреть.

Он ровен в общении с 
людьми; спокоен и несколько 
даже застенчив. Но все это

СТРОИТЕЛЬ
до тех пор, пока не возь- ' 
мет за живое. Вот, скажем, 
весной бригада попала на 
новый объект -— большой, ■ 
интересный строителю дом 
со сложной архитектурой. 
Воодушевленно взялись, до
говор заключили.. Тогда го
ворил бригадир:

.— Нам в месяц по два 
этажа —■ спокойная оудет 
работа.

Однако снабженческие 
неувязки поставили объект 
под сомнение. Куда тогда де
лась застенчивость! Краснов 
говорил, убеждал, требовал:

— Бригада способна на 
многое —- дайте только мате
риальное обеспечение! Ведь 
если б все шло как надо 
и дом бы давно стоял, и лю
ди бы в нем жили, строите
лей вспоминали добром...

Неспокойно в бригадир
ской душе — слишком много 
еще неувязок на производ
стве. Но есть рабочая со
весть, и есть совесть комму
ниста. И в эти дни он рапор
тует о досрочном выполне
нии обязательств — завер
шении плана двух лет пяти
летки. Валентин Краснов 
делает все от него завися
щее, чтобы труд бригады 
полностью отвечал девизу> 
пятилетки: эффективность и 
качество. Он каменщик -— 
очень емкое слово.

В. ЛОИША.
* * *

НА СНИМКЕ Евг. Лиси
цына — бригадир СУ-3 
Томскпромстроя Валентин 
Николаевич Краснов.

К О Н С Т И Т У Ц И Ю  С Л А В И М  Т Р У Д О М

П  о 6 е ж  д а  ю т  
и н и ц и а т о р ы

Коллективы цехов Том
ского манометрового завода 
трудятся сегодня под деви
зом нарофоминцев «Юби
лейной вахте — ударный 
финиш!;». '

Инициатором внутриза
водского соревнования был 
коллектив первого цеха. Он 
и признан победителем при 
подведении итогов работы 
цехов в честь сессии Вер
ховного Совета СССР, при
нявшей новую Конституцию. 
При плане 92.500 держате
лей изготовлено за прошед
шую неделю 136.180 штук. 
Вся продукция сдавалась 
только с первого предъяв
ления.

В. ЯКОВЛЕВ.

О б я з а т е л ь с т в а
в ы п о л н и м

Каждый из нас, лесозаго
товителей, , всем сердцем 
принял Основной Закон 
страны. Новая Конституция 
дает нам большие права, но 
мы не забываем и наши обя
занности.

Во второй части статьи 
8-й Конституции СССР' за
писано, что «Трудовые кол
лективы развивают социали

стическое соревнование', 
с п о с об с т в у ют ;р аепро с гране - 
нию передовых методов ра
боты, укреплению трудовой 
дисциплины, воспитывают 
своих членов в духе комму
нистической нравственности, 
заботятся о повышении их 
политической сознательно
сти, культуры и профессио
нальной квалификации». 
Сказано предельно ясно. 
Наш коллектив на собрании 
еще раз подтвердил готов
ность трудиться с полной от
дачей. Нынче 'на счету 
бригады свыше 54 тысяч 
кубометров заготовленного 
леса. Главное —. резко, по
чти в полтора раза, возрос
ла производительность тру
да. И это потому, что мы 
неплохо используем технику
— бесчокерные машины 
ЛП-13. Кстати, готовимся в 
будущем году освоить агре
гаты ЛП-19 и Балочные ма
шины. Время зря не теряем
— прошли курсы, стажи
ровку.

С каждым днем все ближе 
юбилей нашего государства. 
Мы, как и многие коллек
тивы, к этому большому 
празднику придем с пере
выполнением планов. Свое 
рабочее слово мы сдержим.

Н. КУКУШКИН, 
член КПСС, бригадир 
Парабельского лес
промхоза, кавалер ор
дена Трудовой Славы 

III степени.

Н а  р а б о ч е м  
к а л е н д а р е  —  
1 9  7  8  г о д

106 работников — 49
шоферов и 57 кондукторов 
томского пассажирского 
автопредприятия № 1 вы
полнили план двух лет пя
тилетки, трудятся сейчас в 
счет 1978 года. Среди них 
водители Иван Андреевич 
Алексеенко, Анатолий Ана
тольевич Бизин, Владимир 
Иванович Жарков, кавалер 
орденов Октябрьской Рево-т 
люции и Трудового Красно
го Знамени Анатолий Его
рович Карпович. Отличные 
темпы у Героя Социалисти
ческого Труда • Михаила 
Се-рпионовича Бушуева. 
15 сентября он справился с 
заданием двух лет, сейчас 
работает в счет будущего 
года. Передовой водитель с 
честью выполняет свое обя
зательство: завершить лич
ный пятилетний план за три 
с половиной—четыре года.

— Успех передовиков 
объясняется остротой со
ревнования, развернувшего
ся в период обсуждения 
проекта Конституции СССР, 
в преддверии юбилея Ве
ликого Октября, — говорит 
начальник авто-предприятия 
В. Н, Гейман.

Усилить
С С О Б Р А Н И Я

В дни работы внеочеред
ной седьмой сессии Верхов
ного Совета СССР состоя
лось собрание актива Том
ской городской партийной 
организации. Обсуждены за
дачи политического и эконо
мического образования в но
вом учебном году и дальней
шего совершенствования
идеологической работы го
родской партийной организа
ции С докладом выступил 
первый секретарь горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев.

Высокий душевный наст
рой трудящихся, сказал он, 
надо приумножить, использо
вать его для дальнейшего 
подъема политической и тру
довой активности людей,

П рсмышленность города 
перевыполнила девятимесяч-

идейно-воспитательную работу
А К Т И В А  Т О М С К О Й  ГОРОДСКОЙ П А Р Т И Й Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И
ный план реализации про
дукции на 8 млн. рублей. 
Сдано в эксплуатацию 92 
тысячи квадратных метров 
жилья. Проявлением чувства 
патриотизма стало социали
стическое соревнование за 
достойную встречу 60-й го
довщины Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. 25 предприятий, бо
лее 300 бригад, участков, 
смен и цехов, свыше 12 ты
сяч передовиков производст
ва решили к 7 ноября вы
полнить задания двух лет 
пятилетки. «Юбилейной вах
те — ударный финиш!» — 
пед таким девизом работают 
Б ЭТИ дни томичи.

Залогом новых успехов в 
коммунистическом строи
тельстве, как определено

XXV  съездом КПСС, являет
ся глубокое изучение ком
мунистами, широкими масса
ми, трудящихся марксизма- 
ленинизма, превращение 
знаний в убеждения, в ак
тивную жизненную позицию. 
Важнейшим условием реше
ния этой задачи стал ком
плексный подход ,к воспита
тельной работе. Вновь об 
этом сказано в постановле
нии ЦК КПСС «Об осущест
влении Орским горкомом 
КПСС комплексного решения 
вопросов идейно-воспита
тельной работы».

Складывается положитель
ный опыт осуществления 
единства идейно-политиче
ского, трудового и, нравст
венного воспитания в партий
ных организациях объедине

ний Сибкабель, Контур, 
электротехнического завода, 
авиапредприятия и других.

Партийные организации, 
идеологический актив, все 
коммунисты восприняли по
становление ЦК КПСС «О 
задачах партийной учебы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» как большую заботу 
о марксистско-ленинской 
подготовке людей. В городе 
сложилась определенная 
система политического и 
экономического образования. 
В начавшемся учебном году 
в .этих системах занимается 
около 74 тысяч человек — 
на 6 тысяч человек больше, 
чем в прошедшем учебном 
году. Творчески, с высокой 
требовательностью подходят 
к организации теоретической

учебы Ленинский райком 
КПСС, партийные организа
ции подшипникового и элек
тролампового заводов, инсти
тута Томтипротранс и дру
гие.

Особое внимание обраще
но на марксистско-ленин- 

.скуго подготовку руководя
щих кадров. 2.700 человек 
учатся в университете марк- 

. сизма-ленинизма.
О повышении уровня ру

ководства политической и 
экономической учебой гово
рили на собрании актива пер
вый секретарь Ленинского 
райкома КПСС А. И. Пимо- 
ненко, председатель методи
ческого совета по экономиче
скому образованию Киров
ского райкома, КПСС Н. Г. 
Смирнов, первый секретарь

горкома ВЛКСМ В. II. Ма- 
лащук, генеральный дирек
тор производственного объе
динения Сибкабель В. В. 
Лычагин и другие.

— В нашем районе, -— 
сказал А. И. Ппмонеико, — 
создана и совершенствуется 
система контроля, за полити
ческим и экономическим об
разованием коммунистов, 
беспартийных. Более квали
фицированно стали руково
дить учебой партийные орга
низации объединения Сиб
кабель, лесопромышленного 
комбината, речного порта и 
другие.

Вместе с тем и в докладе, 
и в выступлениях прозвучала 
забота о том, что необходи
мо повышать идейно-теоре
тический уровень занятий, 
квалифицированнее1 руково
дить политической и эконо
мической учебой. В ряде се
минаров, школ и кружков 
занятия проходят на недо
статочно высоком уровне. Не 
используются в полной мере 
возможности для тесной 
связи изучения теории с

практикой, для формирова
ния коммунистической убеж
денности. Особенно это отно
сится к партийным органи
зациям торговли, общест
венного питания, транспор
та. В некоторых партийных 
организациях, как случилось, 
например, на заводе режу
щих инструментов, допущена 
крайность: непомерно рас
ширено экономическое обра
зование в ущерб политиче
ской учебе. Много недостат
ков в организации полити
ческой учебы комсомольцев 
и молодежи.

Собрание актива уделило 
большое внимание задачам 
в связи с изучением мате
риалов внеочередной сессии 
Верховного Совета . СССР, 
доклада на ней Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР, Пред
седателя Конституционной 
Комиссии тов. Л. Й. Бреж
нева, новой Конституции 
Страны Советов. В октябре 
—- декабре во всех формах 
политической и экономиче

ской учебы, массовой пропа
ганды пройдут специальные 
занятйя по изучению этих 
материалов. В городе около 
5 тысяч человек будут изу
чать специальный курс 
«Конституция „развитого со
циализма».

В докладе и в выступле
ниях подчеркивалось зйаче- 
ние политической агитации, 
массовых форм пропаганды 
в коммунистическом воспита
нии трудящихся. Важно по
высить роль трудовых кол
лективов в. воспитании лю
дей, активизировать работу 
по месту жительства населе
ния, улучшить атеистиче
скую пропаганду.

Вся  ̂ идейно-воспитатель
ная работа должна способст
вовать повышению трудовой 
и общественво-по литической 
активности трудящихся, 
успешному выполнению ре
шений XXV съезда КПСС.

* * *
Собрания п ар ти й н ы х  акти« 

вов с подобной повесткой дня 
со сто ял и сь  та к ж е  в Ас.иноз- 
ско м . В е р хн е ке тско м , Криво- 
ш еннском  и Том ском  район ах .
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© Т Е Б Е ,  О К Т Я Б Р Ь !

решающим
э т а о т

Д ум аю , не будет особым преувеличением , если я скаж у, 
что коллектив домостроительного комбината стал одним из 
флагманов жилищного строительства в Том ске. Самая совре
менная технология производства взята сегодня на вооруж е
ние строителями. И а том, что территориальное управление 
перевыполнило план сдачи ж илья за девять месяцев юби
лейного года, большая заслуга Д С К . Я горжусь 
успехами моих товарищей —  бригадиров строительных под
разделений Д С К  —  Ф едо р а Лира, Назыфа Айнагулова, Лидии 
боклаг, стараю сь не отставать от передовиков. И, честное 
слово, чувство рабочей гордости наполняет каж дого члена 
нашей бригады от сознания трудового  успеха: в канун вне
очередной сессии Верховного Совета С С С Р , принявшей но
вый Основной Закон Советского  государства, наш коллектив, 
перекрыв обязательства, выполнил план двух лет десятой пя
тилетки.

Мы —  труж еники строительной индустрии, базы нашего 
строительства. Сила дом остроительного комбината —  в опо
ре на наш завод крупнопанельного домостроения. О т каче
ства нашей работы зависит успех деятельности и бригад 
строителей. Прямая и ясная связь диктует девиз совместного 
тр уда : от взаимных претензий —  к взаимовыручке. Потому 
так важны для  нас повышение уровня заводской готовности 
ж елезобетонны х конструкций, качественный рост.

Не менее важны, однако, проблемы количественные: уве
личение объема выпускаемой продукции, повышение произ
водительности труда. План девяти месяцев юбилейного года 
завод крупнопанельного домостроения выполнил по всем ос
новным технико-экономическим показателям . Выпуск сбор
ного ж елезобетона увеличился по сравнению с прошлым 
годом почти на четверть. При плане 62.400 квадратных мет
ров мы произвели 63.883 «квадрата» жилья. Производитель
ность труда превысила заданную  на пять процентов, реализа
ция продукции —  на два процента. Эти цифры не могут не 
радовать томичей. Ведь каж дая д есятая  доля процента —  
это дополнительное жилье, новые благоустроенные квартиры 
улучшенной планировки.

Наращивание мощ ностей завода происходит одновременно 
с его техническим перевооружением .

Д а, сейчас идет перестройка завода в связи с тем , что бу
дем  выпускать детали домов только новой, сем ьдесят 
пятой серии. Эта продукция сложна для производства —  до
статочно сказать, что в целом по стране серию  111-75 освои
ли только два-три домостроительны х комбината. Но интере
сы советских граж дан требую т выпуска продукции только вы
сококачественной, и мы всемерно стрем им ся к этому. Этим , 
и только этим оправданы затраты сотен тысяч рублей на ре
конструкцию  предприятия.

В конце этого года домостроительны й комбинат переш аг
нет рубеж  ста тысяч квадратных метров сданного жилья. Но 
впереди задачи ещ е более слож ные. Уж е в 1978 году комби
нат —  и соответственно завод КПД —  долж ен поднять уро

вен ь  производства до  163 тысяч квадратны х метров, иными 
словами, выйти на полную проектную  мощ ность.

И вот ещ е цифры, которы е знает каждый сознательный 
рабочий в нашем коллективе. 570 тысяч рублей капиталовло
жений отпущено на реконструкцию  завода. Из них триста ты
сяч составляю т строительно-монтаж ные работы, остальное —  
стоимость изготовления оборудования. На сегодня выполнено 
.строймонтажа на сум м у около 120 тысяч рублей. Это хоро
ший показатель, если учесть, что проект был утверж ден 
только в конце первого квартала этого года. Строительство 
•ведет Д С К , кровно заинтересованный в скорейш ем  его завер
шении, поэтому можно быть уверенны м, что к концу года 
строительно-монтаж ные работы будут сделаны . Слож нее по
ложение с оборудованием . Как часто, к сожалению , бывает, 
нас подводят предприятия, на которых размещ ены заказы .

Главные претензии мы предъявляем  к ближайшим соседям . 
Сто восем ьдесят тонн м еталлооснастки долж ен поставить в 
этом году Новосибирский литейно-механический завод. (Ме- 
таллооснастка —  это ф орм ы  для ж елезобетонны х конструк
ций, без которых наше производство просто немыслимо). 
Пока мы получили только 30 тонн этих изделий. Темпы по
ставок ставят под сомнение возможность заверш ения рекон
струкции к концу года.

Если это мое письмо будет опубликовано, я возьму экзем 
пляр газеты  и отправлю его новосибирцам. Пусть рабочие 
литейно-механического завода узнаю т, насколько мы все за
интересованы в их продукции. Д ум аю , что они не см огут не 
откликнуться делом  на нашу просьбу — ускорят выполнение 
заказа. Рабочая солидарность не долж на отказать.

Что касается нас, то мы —  я говорю не только о бригаде, 
но и в целом о коллективе завода, »•— делаем  все, чтобы 
успешно выполнить поставленные задачи. Уверен , что план 
юбилейного года завод значительно перевыполнит. Это бу
дет нашим коллективным ответом на исторические решения 
октябрьского (1977 г.) Пленума Ц К КП СС и внеочередной 
сессии Верховного Совета С С С Р .

В. АХАНЬКОВ, 
бригадир завода крупнопанельного 

домостроения.

В январе «Красное знамя» опубликовало повышенные 
социалистические обязательства Томского геофизического 
треста в честь 60-летия Октября.

Как они выполняются?
Этот вопрос мы задали управляющему трестом В. М. 

Краснополову.

рипалеозойской границе. Об
работке подверглась пло
щадь в 950 квадратных ки
лометров при плане 900.

_ Что способствовало ус
пешной работе треста?

лучены результаты и по вну- 
трипалеозойской толще. •
Установлена очень высокая 
эффективность МОГТ на во
стоке области, где четко за
регистрированы границы

— На состоявшемся не
давно собрании партийно- 
хозяйственного актива Том
ского территориального гео
логического «управления наш 
трест рапортовал о том, что 
завершён двухлетний план в 
нат у р аль н ых показателях,
выполнено годовое задание 
этого года по геофизическим 
работам.

Геофизические работы в 
пределах Томской области 
направлены на изучение ее 
регионального геологическо
го строения и подготовку 
площадей к глубокому буре
нию. Трест вел поиск в Ню- 
рольской, Бакчарской впа
динах, на северо-западном 
борту Усть-Тымской впади
ны, Средне-Васюганском ме- 
гавале и Орловском прогибе.

В соответствии с нашими 
обязательствами поиск струк
тур и подготовка их к глубо
кому бурению велись в ос
новном прогрессивным ме-

Прове ряем выполнение  о б я з а т е л ь с т в

вклад геофизиков
тодом общей глубинной 
точки. Только один отряд ра
ботал по старинке: мето
дом отраженных волн.

В результате полевых и 
камеральных работ подготов
лены к бурению 8 поднятий 
при плане 6. Это Тало
вое, Чворовое, Нюльгинское, 
Чагвинское, Калиновое, Ра- 
гозинское, Тагинское—по по
верхности доюрских образо
ваний, Ноябрьское—по внут-

— Прежде всего, конечно, 
увеличение объемов поиска 
с помощью нового метода. 
Очень важно отметить,  ̂что 
с переходом на метод оощей 
глубинной точки геологиче
ская эффективность сейсмо
разведки заметно повыси
лась. С его помощью мы мо
жем картировать  ̂ на боль
шинстве площадей поверх
ность доюрских образовании, 
а на некоторых участках по-

вяутри доюрских ооразова- 
ннй на глубине 7— 10 кило
метров.

Вот, так сказать, одно из 
главных слагаемых нашего 
успеха. Нельзя забывать так
же о большой роли социали
стического соревнования, 
развернувшегося среди кол
лективов сейсморазведочных 
партий. Поиск резервов 
выразился и в рациональ
ном использовании тех

ники, и в укреплении дис
циплины труда, и в творче
ском отношении к делу на
ших рационализаторов: свое 
обязательство — внедрить 
75 рацпредложений с услов
ной экономией в 35 тысяч 
рублей — они уже выпол
нили.

— Недавно состоялся ше
стой пленум обкома партии, 
на котором были определены 
конкретные задачи перед 
геологоуправлением н, в ча
стности. перед геофизической 
службой по повышению эф
фективности геологоразве
дочных' работ и увеличению 
запасов нефти и газа в Том
ской области. Какова роль 
геофизиков в этом важном 
деле?

— На пленуме было четко 
сформулировано, что эффек
тивность геологоразведочных 
работ находится в прямой за
висимости от увеличения 
объемов геофизических ис
следований. Чтобы выйти на 
рубежи, намеченные плену-. 
мом, необходимо увеличить 
производственные объемы 
треста в два раза. Это очень 
сложная, но выполнимая за
дача.

В 1978-м и в последующие 
годы пятилетки- мы наме
чаем дальнейшую концентра
цию сейсморазведочных^ ра
бот в западной, ' наиболее 
перспективной в нефтегазо
носном отношении, части об
ласти. Особенно в Нюроль- 
ской впадине и на склонах 
окружающих ее _ положи
тельных структур. Кроме то
го, в северной половине 
Усть-Тымской впадины, на 
склонах Нижневартовского 
свода и Александровского 
мегавала.

В методическом отноше
нии предполагается даль
нейшее развитие работ мето
дом общей глубинной точки 
в комплексе с методом пре
ломленных волн. Будем со
вершенствовать методику по
левых работ с одновремен
ным усложнением обработки 
материалов на ЭВМ. Мы на
деемся, что расширение ком
плекса геофизических мето
дов позволит повысить эф
фективность наших исследо
ваний, в том числе по изуче
нию внутренней структуры 
доюрских образований.
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ПО ЕДИНОМУ 
Н А Р Я Д У

Успешно завершил план 
девяти месяцев коллектив 
производственного объе
динения Контур. Выпуск 
основной продукции, то 
есть устройств ЧПУ, уве
личился по сравнению с 
прошлым годом в полто
ра раза.

Сейчас на заводе мате- - 
магических машин свыше 
90 бригад работает по 
единому наряду. Хороши
ми трудовыми успехами 
встречают машинострои
тели славную дату — 
60-летие Великого Октяб
ря: три цеха, восемь 
бригад, пять участков и 
более 160 рабочих уже 
рапортовали о досрочном 
выполнении плана двух 
лет пятилетки.

В обязательствах к 
юбилею нашей Родины 
есть и такой важный 
пункт: добиться присвое
ния государственного 
Знака качества изделию 
Н22-1м.

Г. П. Смокотина — 
радиомонтажница цеха 
jYo 5 завода математиче
ских машин объединения 
Контур. Она ведет мон
таж ячеек для числовых 
программных устройств. 
Качество монтажа у нее 
всегда отличное. Галина 
Павловна — ударник ком
мунистического труда, 
профорг участка. Недавно 
товарищи по работе тепло 
поздравили ее с досроч
ным выполнением двух
летнего плана.

Отлично трудится тех
ник-настройщик этого це
ха Г. II. Филина. Она хо
роший специалист. Уде
ляет много времени обще
ственной работе.

* * • #
НА СНИМКАХ: радио

монтажница Г. П. Смоко- 
тниа (вверху) н техник- 
настройщик Г. Н. Фили
на.

Фото Б. Ангарнна.

Н овости экономики-
Н А  О Ч Е Р Е Д И -  
Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р И Д

Отлично трудится нынче 
бригада Ф. Б. Вершинина 
из Томского грузового авто- 
предприятия № 3. План де
вяти месяцев выполнен на 
119,2 процента. Коэффици
ент использования парка 
при плане 0,798 составил 
0.862. Итоги «работы брига
ды комментирует И. А. Ки
селев, заместитель началь
ника автопредприятия:

— Наше предприятие в 
целом успешно работает во 
втором году десятой пяти
летки: .программа девяти
месяцев перекрыта на 6 
процентов. Трудовой подъем 
вызван обсуждением проек
та Конституции СССР, при
нятием Основного Закона 
на внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР, 
подготовкой к 60-летию 
Великого Октября. Брига
да Вершинина выделяет

ся своей организован
ностью, дисциплинированно
стью, результативностью. 
Бригада уже третий год ра
ботает по договору содру
жества, заключенному с 
гормолзаводом. В договоре 
предусмотрены взаимные 
обязательства. Водители 
обязались обеспечить до
ставку молока и молочной 
продукции в магазины, сто
ловые и детские дошколь
ные учреждения в установ
ленные сроки, а завод — 
обеспечить погрузку в соот
ветствии с графиком. Сама 
бригада решает многие воп
росы организация труда, 
ищет пути совершенствова
ния транспортного обслужи
вания. Эффект поиска можно 
выразить такой цифрой: за
три года число автомобилей, 
занятых на заводе, умень

шилось вдвое, а объемы пе
ревозимых грузов выросли 
почти в два раза. И, что то
же важно, сейчас практи
чески прекратились жалобы 
руководителей завода на не
ритмичную поставку грузо
виков.

Успех бригады — во мно
гом заслуга бригадира Ф. Е. 
Вершинина, думающего, 
ищущего водителя. Он спло
тил бригаду, нацелил ее на 
большое дело. Верными его 
помощниками стали Н. 3. 
Козьменко, Н. В. Гришеч
кин, Г. И. Воронов, В. И. 
Шиманский, намного пере
выполняющие нормы.

— Бригада создала проч
ную базу для перехода на 
хозрасчетный подряд, — 
сказал в заключение И. А. 
Киселев.

П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я

Отстали на месяц...
Завод древесноволокнистых плит —  крупное пред

приятие Асиновского лесопромышленного комбината. 
В нынешнем году завод работает неритмично: долг со
ставил 883 тысячи квадратных метров плит.

Причины отставания объясняет директор завода Вла
димир Петрович ФУРСИН,

—  План девяти месяцев 
выполнен на 85 процен
тов. Отстали по существу 
от графика на один месяц. 
В чем дело?

Завод работал особенно 
плохо, как ни странно, 
после капитального ре
монта, проведенного в ию
ле. Что-то недоучли, рас
терялись — наше произ
водство пока новое. Сде
лали многое во время ре
монта по переделкам 
мельниц, прессов. За
ранее подготовились к то
му, чтобы укрепить козы
рек к глянцевым листам 
пресса, а не к противонз- 
ноеным. Но эксперимент 
не удался. Пришлось воз
вратиться к прежнему,

несколько видоизмененно
му варианту «одежды» 
пресса, а это привело к 
непроизводительным за
тратам времени.

В настоящее время об
становка стабилизирует
ся. В сентябре коллектив 
выполнил план. В октябре 
ставится задача • выпу
стить 860 тысяч квадрат
ных метров плит, то есть 
вплотную подойти к про
ектной мощности завода.

Часть долга, накоплен
ного в летний период, 
удастся погасить. Кроме 
того, сделаем все возмож
ное, чтобы вложиться в 
плановые издержки произ
водства, выполнить план 
по производительности 
труда.

В СО РЕВНУЮ Щ ИХСЯ КОЛЛЕКТИВАХ

РАССКАЗ ДВУХ БРИГАДИРОВ О 
ВНЕДРЕНИИ НОВОГО, ПЕРЕДОВОГО

И С П Ы Т А Т Е Л И
В лесной промышленно

сти я »работаю давно: третий 
десяток разменял. Не нуж
но много рассказывать, как 
изменился труд лесоруба, 
особенно за последние годы
— это видно любому, даже 
новичку. Маломощные «со
роковки» и «шести десятки» 
сменили тракторы ТТ-4 и 
бесчокерные а г р е г а т ы  
ЛП-18. Сейчас мы одними 
из первых в объединении 
Томлеспром осваиваем ва- 
лочные машины ВМ-4. Ра
стущая техническая мощь и 
оснащение нашей отрасли 
новыми механизмами отра
жают постоянную заботу 
партии о развитии лесной 
промышленности.

В статье 15 Конститу
ции СССР, принятой на вне
очередной сессии Верховно
го Совета СССР записано, 
что, «опираясь на творче
скую- активность трудящих
ся, социалистическое сорев
нование, достижения науч
но-технического . прогресса, 
совершенствуя формы и ме-" 
тоды руководства экономи
кой, государство обеспечи
вает рост производительно
сти труда, повышение эф
фективности производства 
и качества работы, дина
мичное, планомерное и про
порциональное развитие на
родного хозяйства». Отсюда 
понятно. какое значение 
придается теперь действен
ному и боевому социалисти
ческому соревнованию ле
созаготовителей, освоению 
новой техники.

ЛП-18 используем у себя 
в лесосеках четвертый год. 
Но, пожалуй, только нынче 
смогли с удовлетворением 
сказать, что полностью ос
воили эксплуатацию и ре
монт этих механизмов. Пер
вых машинистов готовили 
на специальных курсах, а 
потом лучшие трактористы 
перенимали опыт товари
щей. Балочные машины и 
сучкорезные пилы «Тайга»
— новый шаг на пути меха
низации лесосечных работ.

В бригаде сейчас четыре, 
звена, а рабочих всего 12. 
Восемь механизаторов тру
дятся на трех ЛП-18 и двух 
ВМ-4 в две смены. Два из 
четырех сучкорубов смени

ли дедовские топоры на бен
зопилы «Тайга». Так. что 
наш коллектив представля
ет одну из самых механизи
рованных лесосечных бригад 
объединения Томлеспром. 
Выработка на человека с на
чала года на тысячу кубо
метров превысила плановую 
и составила около 6.100 ку
бометров. Мы уступаем по 
этому показателю только 
бригаде А. А. Иванова из 
Катайгинского леспромхоза.

Добиться успехов помога
ют высокая дисциплина тру
да и развитие внутрибригад- 
ного соревнования. Освоение 
новой техники налагает осо
бую ответственность на ме
ханизаторов. Мы чувствуем 
сейчас себя испытателями. 
Ведь у нас будут учиться, 
попросят передать свой 
опыт. Поэтому стараемся 
работать спокойно, беречь 
технику, изучать ее возмож
ности.

По примеру бригады 
А. Ф. Андрианова добива
емся действенности, на
глядности в соревновании. 
По результатам _ каждого 
дня знаем, сколько сделало 
каждое звено, отмечаем луч
ших, критикуем отставших. 
И, конечно, учитываем кон
кретные - условия труда при 
определении победителя. На 
этапе освоения валочных 
машин немало трудностей. У 
нас еще не получается, что
бы они полностью смену от
работали. То ЛП-18 слома
ется, то выходит из строя 
какой-нибудь агрегат валоч- 
ной машины.

Сейчас короче стали дни, 
и возникла проблема второй 
смены. Дело в том, что ос
вещение на валочной маши
не недостаточно мощное, и 
скоро придется заготавли
вать лес только в светлое 
время суток. Мешает повы
сить выработку несогласо
ванность между руководст
вом нашего предприятия и 
объединения Томлеспром. 
Балочные машины мы жда
ли еще в конце прошлого 
года. Нынче, потеряв надеж
ду на них, дирекция Ор
ловского филиала приняла 
решение подготовить лесо
секи к ручной валке, И

вдруг в августе получаем 
ВМ-4. Разбросанный по де
лянам крупномерный сухо
стой мешает работе Балоч
ных машин.

Второй год наша бригада 
осваивает хозрасчетный 
подряд. За 8 месяцев доби
лись неплохих результа
тов, сэкономив более 3.000 
рублей. Но в период освое
ния цовоС техники экономи
ческие показатели резко 
ухудшились. Только за сен
тябрь из-за аварийных вы
бросов масла и других непо
ладок потеряли свыше 2,2 
тысячи рублей. Инженерной 
службе нашего предприятия, 
экономистам необходимо бо
лее детально и четко разра
ботать условия договора 
для бригад, подобных нашей. 
Ведь многое, что приемле
мо в обычной бригаде, не 
подходит нам.

И, наконец, .мне кажется, 
что в период освоения новой 
техники надо как-то заин
тересовать людей. Я говорю 
не о деньгах, а о моральном 
поощрении передовиков. 
Нашему обкому профсоюза, 
наверное, следует разрабо
тать специальные условия 
'социалистического соревно
вания для машинистов ва
лочных агрегатов. Ведь уже 
к концу десятой пятилетки в 
лесосеках объединения бу
дет работать .несколько сот 
таких машин.

Несмотря на трудности, 
коллектив добился значи
тельных успехов и полон ре
шимости достойно встретить 
60-ю годовщину Великого 
Октября. Сейчас на нашем 
счету более 70 тысяч кубо
метров, что почти на 8 ты
сяч больше плана. Наша 
цель —• заготовить в юби
лейном году 105 тысяч ку
бометров. Значит, в остав
шееся время придется тру
диться с особым напряже
нием. Думаем справиться и 
с другой поставленной пе
ред коллективом задачей — 
добиться расчетной выра
ботки на каждый агрегат.

П. ВАСИН,
бригадир лесосечной
бригады Орловского
филиала Ингузетского 

леспромхоза.

С И Д А  П Р И М Е Р А
Даже .не хочется вспоми

нать то время, когда наша 
бригада не выполняла не 
только обязательство, но и 
план. Было это в прошлом 
году, а кажется, что несколь
ко лет прошло: изменился за 
короткий срок коллектив. В 
бригаду -пришли новые трак
тористы М. Миронов и 
А. Березин, вальщики 
М. Звирь й В. Мещеряков. 
Но дело не только в обнов
лении состава: во многом из
менилась организация труда, 
мы решили на практике во
плотить в жизнь девиз «Ра
ботать не числом, а умени
ем!».

В этом году хорошо осво
или ЛП-18 — дорогостоя
щий бесчокерный агрегат. 
Ст ре мим ся Вепсльзова ть
его в две смены. Усовершен
ствовали технологию разра
ботки лесосек, улучшили 
ремонтную службу. Ребята 
настроились по-боевому, по
чувствовали вкус к работе. 
Соревнование между звень

ями организовано широко я 
наглядно. Мы в курсе дел 
других передовых бригад 
Верхнекетского района.

В мае пришел первый ус
пех: бригада стала одной из 
лучших в объединении Том- 
леспром, завоевала перехо
дящее Красное знамя обко
ма КПСС, облисполкома, 
облоовпрбфа, - обкома 
ВЛКСМ и денежную пре
мию. Победа придала новые 
силы. Решили обратиться 
ко всем заготовителям При- 
кетья, призвали их встре
тить 60-летие Великого Ок
тября ударным трудом.

Мы постоянно следим за 
бригадами Аслановского и 
Ингузетского леспромхозов, 
где осваивают валочные ма
шины. Особенно заинтересо
вали условия труда в брига
де Петра Васина из Орлов
ского филиала Ингузетского 
леспромхоза, Высокая сте
пень ̂ механизации всех опе
раций на заготовке древеси
ны помогает орловцам до

биться очень высокой вы
работки на человека. Наш 
показатель с начала года 
чуть выше. Но как только 
закончится у орловцев пе
риод освоения новой техни- 
ки, удержать первенство 
нам будет очень трудно. Во 
всяком случае, сила примера 
соседей помогает нам тру
диться еще лучше, доби
ваться рекордных результа
тов.

Всенародное обсуждение 
и принятие Конституции 
СССР воодушевило нас на 
новые трудовые достиже
ния. Годовое обязательство 
бригады — 62 тысячи кубо
метров. Его мы выполнили 
досрочно, а к 7 ноября ре
шили заготовить сверх на
меченного еще 8 тысяч ку
бометров. Это наш ответ на 
заботу партии и правитель
ства. о рабочем человеке.

А. ИВАНОВ,
бригадир Катайгннеко- 

го леспромхоза.

1
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ЗВЕЗДНЫЕ
ОРБИТЫ
ОКТЯБРЯ

В истории человечества 
две даты — 1917-й и 1957-й 
— год Великой Октябрьской 
социалистической революции 
и год, с которого началась 
космическая эра, — нераз
рывно связаны между собой. 
Родина Великого Октября 
стала стартовой площадкой 
для осуществления самых 
дерзновенных помыслов че
ловека. Вот почему вместе с 
советскими людьми 20-ю 
годовщину запуска первого 
искусственного спутника 
Земли отмечает все прогрес
сивное человечество.

Торжественное собрание, 
посвященное этой дате, со
стоялось 11 октября в Мо
скве, в Центральном театре 
Советской Армии.

В президиуме собрания — 
заместитель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. А. Яснов, за
меститель Председателя 
Совета Министров СССР 
Л. В. Смирнов, секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР М, П. Георгадзе, 
председатель ВЦСПС А. И. 
Шибаев, президент Акаде
мии наук СССР А. П. Алек
сандров, министры СССР, 
видные советские ученые, 
представители общественно
сти, летчики-космонавты 
СССР.

Собрание открывает пред
седатель исполкома Моссо
вета В. Ф. Промыслов. С 
большим подъемом собрав
шиеся избирают почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе . с , 
товарищем Л. И. Брежне
вым.

.Слово для выступления 
предоставляется Герою Со
циалистического Труда ака
демику Б. Н. Петрову. Глу
боко символично, сказал 
ученый, что начало работы 
сессии Верховного Совета 
СССР, утвердившей Основ

ной Закон нашей страны, 
совпало со славной датой в 
летописи космической эры 
человечества. Запуск первого 
искусственного спутника 
Земли был событием, ис
ключительным по своему 
значению. Он возвестил о 
переходе человечества к не
посредственному изучению и 
освоению космического про
странства.

Легендарный рейс Ю. Га
гарина стал новым событи
ем всемирно-исторического 
значения. Его космический 
полет навсегда останется яр
ким событием в истории 
земной цивилизации.

Академик Петров подчерк
нул,’ что замечательные до
стижения в исследовании 
космического пространства 
стали реальностью благода
ря тому, что в Советском 
Союзе были созданы мощ
ная индустрия, хорошо орга
низованная промышлен
ность, выросли квалифици
рованные кадры. Советская 
наука достигла высокого 
уровня и по многим направ
лениям заняла ведущее ме
сто в мире.

Советскому Союзу при
надлежит приоритет в реше
нии многих этапных задач в 
этой области. Одним из важ
нейших направлений косми
ческих исследований являет
ся создание долговременных 
орбитальных научных стан
ций — магистрального пути 
человека в космос. Орби
тальные научные станции 
типа «Салют», функциони
рующие как в пилотируемом, 
так и в автоматическом ре
жимах, позволяют решать 
важные задачи науки и тех
ники.

Перед собравшимися вы
ступили также летчик-космо
навт СССР дважды Герой 
Советского Союза В. Н. Ку
басов и слесарь автомобиль
ного завода им. Ленинского 
комсомола Н. С. Судариков.

Участники собрания еди
нодушно приняли привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищу Л. И. 
Брежневу.

(ТАСС).

В авангарде борьбы за мир и прогресс
Со всех концов планеты 

продолжают поступать от
клики на принятие новой 
Конституции СССР. В них 
подчеркивается всемирно- 
историческое значение ре
шений внеочередной седь
мой сессии Верховного Со
вета СССР, доклада, с кото
рым выступил на сессии Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев.

Председатель Совета Ми
нистров ГДР В. Штоф ска
зал: Мы поздравляем наших 
советских друзей с приняти
ем Конституции, которую 
товарищ Л. И. Брежнев оха
рактеризовал как новое 
мощное орудие строитель
ства коммунизма. Эта Кон
ституция подтверждает еще 
раз тот факт, что Советский 
Союз под руководством пар
тии Ленина идет в авангарде 
народов, борющихся за про
гресс человечества и за мир 
на земле, Наш народ счаст
лив, что навсегда связан с 
советским народом нераз
рывными узами дружбы.

Новая Конституция СССР 
будет освещать путь всем 
странам, которые приняли 
социализм в качестве осно
вы государственного и об
щественного устройства. 
Она окажет неотразимое 
воздействие на народы, ос
вободившиеся от колониаль
ного рабства. Основной За
кон социалистического го
сударства вызовет отклик и 
в капиталистическом мире, 
потому что его идеи неиз
бежно проникнут в народ
ные массы капиталистиче
ских стран и явятся стиму
лом в их борьбе за социаль
ный прогресс, заявил , се
кретарь Национального со
вета Отечественного фронта 
Болгарии П. Костурков.

Все то, что провозглаша
ет, реально предоставляет и 
закрепляет новая Конститу
ция СССР, которая после 
всенародного обсуждения 
принята на сессии Верхов
ного Совета СССР, отвечает

самым сокровенным чая- ; 
ниям и стремлениям людей 
труда, их светлым мечтам о
свободе и справедливости, 
демократии и мире, служит 
прообразом завтрашнего 
дня человечества, подчерк
нул в интервью агентству 
Монцамэ член Политбю
ро, секретарь ЦК МНРП, 
заместитель Председателя 
Президиума Великого На
родного хурала МНР 
С. Жалан-Ажав. Наша пар
тия, ее Центральный Коми
тет, правительство МНР, все 
трудящиеся страны, продол
жал он, с огромной радо
стью восприняли доклад 
Л. И. Брежнева «О проекте 
Конституции (Основного За
кона) Союза Советских ^Со
циалистических Республик 
и итогах его всенародного 
обсуждения». Новая Кон
ституция СССР, как и пре
дыдущие, будет служить де
лу социализма и коммуниз
ма, начатому Великой Ок
тябрьской социалистической 
революцией, делу свободы, 
демократии и мира на зем
ле. В чеканных строках это
го выдающегося документа 
современности и в живой 
действительности, п ов се д не - 
вных буднях коммунистиче
ского строительства в 
СССР раскрывается перед 
всем миром величие, живо
творная сила идей марк
сизма-ленинизма, идей Ве
ликого Октября.

Я с глубоким интересом 
ознакомился с новой Кон
ституцией СССР и докладом 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
сессии высшего советского 
законодательного органа, 
сказал в беседе с коррес
пондентами ТАСС член ан
глийского парламента от 
лейбористской партии Сид
ней Бидуэлл. Всякое зна
чительное событие, .происхо
дящее в Советском Союзе, 
каждое выступление его ли
дера с огромным вниманием 
воспринимаются во всем ми

ре. Я хотел бы отметить, 
что доклад Л. И. Брежнева 
теоретически обоснован, 
опирается на весь опыт со
циалистического строитель
ства в Советском Союзе, 
проникнут политической
дальновидностью.

В новой Советской Кон
ституции, продолжал С. Би- 

. дуэлл, наибольшее впечат
ление на меня произвел 
раздел, свидетельствующий 
о решении национального 
вопроса в СССР. Как изве
стно, у нас, в Англии, на
циональная проблема все 
еще носит острый характер. 
По-прежнему тяжелым ос
тается положение имми
грантов из бывших колоний. 
Различные правые группи
ровки разжигают расовую 
вражду, нагнетая тем са
мым социальную напряжен
ность. Хотелось бы отме
тить также то значение, ко
торое, как видно из докла
да советского руководителя, 
придается в СССР воспита
нию молодежи на традициях 
старшего поколения. Имен
но таким образом можно 
подготовить молодых граж
дан к активному участию в 
управлении государством. 
Это и предусматривает но
вая Советская Конституция. 
Я восхищен тем, что в 
СССР покончено с таким 
социальным недугом, как 
безработица. Провозглаше
ние в Основном Законе го
сударства права на труд — 
резкий контраст с положе
нием в странах Запада, где 
массовая безработица яв
ляется реальностью повсе
дневной жизни.

В заключение, сказал 
С. Бидуэлл, я хочу заве
рить советских людей в 
том, что, вопреки недруже
ственным выпадам некото
рых политиков, английские 
трудящиеся испытывают са
мые теплые чувства к СССР 
и будут крепить англо-со
ветскую дружбу.

Сегодня мы еще раз 
воочию убедились в том, ка
ких высот может достигнуть

ВОЗВРАЩЕНИЕ В ЗВЕЗДНЫЙ
Звездный городок тепло 

встретил 11 октября своих 
питомцев Владимира Кова- 
ленка и Валерия Рюмина, 
работавших в космосе на ко
рабле «Союз-25». На подмо
сковном аэродроме — род
ные космонавтов, руководи
тели Центра подготовки кос
монавтов, ученые, инженеры.

По традиции у трапа са
молета - -  первый рапорт 
экипажа. Потом рукопожатия 
друзей, родных, поздравле
ния с возвращением на род
ную землю.

” И космонавты, и встре
чающие идут по центральной 
аллее Звездного городка, 
возлагают цветы к подножию

памятника Юрию Гагарину. 
Затем состоялся митинг. На 
нем выступили ученые, кон
структоры, руководители 
Центра подготовки космо
навтов, члены экипажа ко
рабля «Союз-25».

После митинга космонавты 
ответили на вопросы журна
листов.

(Корр. ТАСС).

О ТЧЕТЫ и выборы в 
комсомольских орга
низациях области 

проходят в условиях особо
го всенародного трудового и 
политического подъема, вы
веянного подготовкой к 
празднованию 60-летия Ве
ликого Октября и принятием 
новой Конституцию -СССР.

В ходе отчетов и выборов 
комсомольцы и молодежь 
рапортуют партии о выпол
нении намеченных задач. 
Комсомольске - молодежные 
бригады, которые возглав
ляют В. Черепанов с Том
ского завода режущих инст
рументов и Н. Бурдыко из 
Александровского района ,̂ 
отлично работали в дни об
суждения проекта Конститу
ции СССР. Недавно они до
ложили о выполнении пла
нов двух лет пятилетки. Мо
лодежь области ударно тру
дилась и в дни работы вне
очередной сессии Верховио- 

. го Совета СССР. Среди от
личившихся коллективов — 
бригады мелиораторов А. 
Кысина и В. Шахрая, стро
ители Томского нефтехими
ческого комбината из брига
ды Н. Нелипы и бригада 
Н. Лебедева из Томокгаз- 
строя, механизаторы, руко
водимые А. Кобелевым из 
совхоза «Победа» Томского 
района и В. Солуяновым из 
совхоза «Восход» Кожевни- 
ковского района, лесозагото
вители бригад А. Жилика из 
Аслановского леспромхоза и 
А. Андрианова из Ингузет- 
ского.

Содержание любого от
четно-выборного собрания 
определяет и содержание 
завтрашней деятельности 
молодежи в коллективе. От 
этого зависит и активность 
позиции каждого юноши и 
девушки в решении госу
дарственных н общественных 
проблем. Как известно, по
ложения новой Конституции 
СССР широко предостав
ляют молодежи это право.

И потому сейчас, ка,к ни
когда, проверяются качест
ва работников аппаратов 
райкомов и горкомов комсо
мола, которые должны по
мочь комитетам ВЛКСМ на 
местах четко спланировать 
завтрашний день организа
ции. С этой ролью хорошо 
справляются работники ап
паратов Шегарокого, Со
ветского, Томского и ряда 
других районных комитетов 
комсомола.

Значительную организа
ционно-политическую рабо
ту в отчетно-выборный пе
риод проводит, например, 
Шегарский райком ВЛКСМ.

Подготовка собраний в 
©том районе началась с об
суждения предстоящей кам
пании на расширенных за
седаниях комитетов комсо
мола. Райком ВЛКСМ пра- 

расяредедил —силы

актива, учел специфику вре
мени года в сельской мест
ности. Собрания проходят 
по-деловому, чувствуется 
заинтересованность каждого 
нх участника в обсуждении 
итогов работы и перспектив. 
Каждый третий из участни
ков собраний высказал свое 
мнение по затронутым в до
кладах вопросам, внес кон
кретные предложения.

На общем успехе кампа
нии у шегарцев, безусловно, 
сказалась помощь партий
ных комитетов.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 
В КОМСОМОЛЕ

ГЛАВНОЕ
СОБРАНИЕ
Г О Д А

Однако так обстоит дело 
не везде. Обком комсомола 
получает много сигналов о 
недостаточной помощи рай
онных комитетов ВЛКСМ 
своим товарищам на местах 
из Верхнекетского, Чанн- 
ского,, Парабельского райо
нов.

Бюро обкома ВЛКСМ, 
проанализировав ход _ отчет
но-выборных собраний, под
вергло критике ряд райко
мов комсомола. После кри
тики значительно улучши
лись организация и проведе
ние собраний в Томске, Ко- 
жевнвковском и Кривошеин- 
ском районах. Однако в Бак- 
чаре и Тегулъдете недостат
ки, отмеченные бюро област
ного комитета комсомола, 
устраняются крайне медлен
но. Туда направлены работ
ники аппарата обкома 
ВЛКСМ для оказания прак
тической помощи.

Как правило, отчетно-вы
борное собрание проходит 
тем интереснее, чем ощути
мее для комсомольцев ре
зультаты работы за минув
ший год. Такой интерес за- 

. конно возник, например, на 
отчетно-выборном собрании 
в комсомольской организа
ции отдела АСУ завода 
«Сибэлектромотор».

Активно, по-деловому об
суждали здесь отчетный до
клад своего бюро (секре
тарь Т. Щербинина), вноси
ли дополнения, высказыва
ли предложения. Все юноши

и девушки этого коллекти
ва имеют личные комплекс
ные планы участников Ле
нинского зачета «Решения 
XXV съезда КПСС — в 
жизнь», учатся, борются за 
звание «Ударник коммуни
стического труда».

Очень важен тот факт, что 
больше половины комсо
мольцев этой организации в 
прошедшем году повысило 
квалификацию. В отчетный 
период здесь регулярно про
ходили собрания, их реше
ния постоянно контролиро
вались и в основном выпол
нялись. Коллектив помогал 
сельчанам заготовить кор
ма и убрать урожай овощей. 
Ярко светил «Комсомоль
ский прожектор». Комсо
мольцы отдела АСУ умеют 
и отдыхать. Организовали, 
например, клуб интернацио
нальной дружбы, восемь 
участников художественной 
самодеятельности из этого 
коллектива стали лауреата
ми областного смотра.

Перечень добрых дел ком
сомольцев отдела АСУ—-это 
результат четкой работы по 
выполнению решений прош
лого отчетно-выборного со
брания.

Важной задачей главного 
собрания года является оп
ределение конкретного пер
спективного дела каждой 
комсомольской организации. 
Надо исходить из постав
ленной XXV съездом КПСС 
задачи — комплексного под
хода к коммунистическому 
воспитанию молодежи.

Боевитость первичных, 
усиление их влияния на мо
лодежь, укрепление дисцип
лины и организованности во 
многом зависят от того, кто 
возглавит комсомольскую 
организацию, С каждым го
дом качественно укрепляет
ся актив первичных _ комсо
мольских организаций обла
сти. Ядром и душой его яв
ляются молодые комму
нисты. Назову лишь не
скольких: Т. Грязнова с
завода режущих инструмен
тов, Г. Явурек с ГПЗ-5, 
Ю. Матросов из Шегарско- 
го РОВД, Ю. Петухов . из 
Туганского лесоучастка, 
В. Нигматуллина с Вога- 
шевского завода керамики. 
А всего среди наших акти
вистов и вожаков комсо
мольских организаций мо
лодых коммунистов более 
половины.

Райкомы комсомола в хо
де отчетно-выборной кампа
нии обобщают все предложе
ния, стараются сразу реали
зовать те из них, которые не 
требуют длительного време
ни, а другие взять на конт
роль.

В. КУПРЕССОВ,
секретарь обкомаш  г;, ' вл ксм .

«Дать продукции больше и лучшего качества» — под 
таким девизом в эти дни трудятся доярки совхоза «Ко- 
ясевниковский». Внедрив в производство бригадный под
ряд, животноводы стремятся повысить эффективность 
своей работы, не допустить снижения продуктивности в 
сложный период перевода скота на зимнее содержание.

НА СНИМКАХ: передовые доярки совхоза «Кожевнн- 
ковский» Э. А. Верховых и И. А. Маланнчева (внизу).

Фото Н. Потапова.

народ, построивший в своей 
стране развитое социалисти
ческое общество, заявил ве
теран норвежского рабочего 
движения, кавалер ордена 
Дружбы народов Ханс 
Юхансен. Мне довелось 
неоднократно бывать в Со
ветском Союзе, и я воочию 
убедился в том, что’вся ис
тория СССР, — это свиде
тельство постоянного движе
ния советского общества 
вперед, к созданию все луч-, 
ших условий жизни челове
ка. Новая Конституция 
СССР закрепит это разви
тие. Я с радостью шлю со
ветскому народу сердечные 
поздравления с выдающим
ся событием — принятием 
новой Конституции и желаю 
ему больших успехов в 
дальнейшем движении впе
ред. добавил X. Юхансен.

Принятие новой Совет
ской Конституции является 
событием огромного между
народного значения, заяви
ла председатель Союза де
мократических женщин Ав
стрии Ирма Швагер. Тот 
факт, что в ее обсуждении 
приняли участие десятки 
миллионов людей, говорит о 
подлинной демократичности 
советского общественного 
строя. Неоценимый вклад в 
разработку Основного Зако
на внес лично Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев.

Советские люди, отметила 
далее И. Швагер, действи
тельно участвуют в управ
лении государством, чего 
нет ни в одном из капита
листических государств, ко
торые кичатся своей буржу
азной демократией. Не на 
словах, а на деле существу
ет в СССР равноправие 
женщины, что еще раз под
тверждено Основным Зако
ном страны. Когда вчиты
ваешься в новую Советскую

Конституцию, отчетливо ви
дишь, что все ее статьи 
проникнуты глубокой забо
той о трудящихся. Гаранти
рованное право на труд и 
свободный выбор профессии, 
право на получение образо- 
вания и бесплатное меди
цинское обслуживание — 
все это возможно только 
при социализме.

В Основном Законе СССР 
зафиксировано стремление 
человечества жить и тру
диться в мире. Большое впе
чатление производит ста
тья, в которой говорится, 
что’ СССР неуклонно прово
дит ленинскую политику ми
ра, выступает за упрочение 
безопасности народов и ши
рокое меящународное со
трудничество. Новая Совет
ская Конституция, подчерк
нула И. Швагер, отвечает 
интересам не только граж
дан СССР, но и всех про
грессивных людей земли. 
Именно поэтому она имеет 
громадное международное 
значение.

Видный деятель колум
бийского рабочего движения 
генеральный секретарь
Профсоюзной конфедерации 
трудящихся Колумбии Росо 
Осорио выразил убеждение 
в том, что одобрение новой 
Конституции СССР окажет 
огромное влияние на поли
тическую жизнь .во всем ми
ре, в том числе й в Латин
ской Америке. В 1917 году 
Октябрьская революция оз
наменовала поворот в исто
рии, последствия которого 
мы, борцы за национальное 
освобождение, ощущаем до 
сих пор, продолжал Росо 
Осорио. Только что приня
тая Конституция родины 
Октября является новым 
важным вкладом в борьбу 
за счастье всех народов.

Подчеркнув глубсшо де
мократический характер 
обсуждения проекта Основ
ного Закона СССР, руково
дитель колумбийских проф
союзов сказал, что новая

К о н с т и т у ц и я  СССР я в л я е т 
с я  с и м в о л о м  в с е х  с в е р ш е 
н и й  и  у о п е х о в , д о с т и г н у т ы х  
з а  6 0  л е т  с у щ е с т в о в а н и я  
С о в е т с к о й  в л а с т и ,  и  ч т о  она 
п о д т в е р ж д а е т  п о л н о п р а в и е , 
а  т а к ж е  п о л и т и ч е с к и е , э к о 
н о м и ч е с к и е  и с о ц и а л ь н ы е  
с в о б о д ы  в с е г о  с о в е т с к о г о  н а 
р о д а . С о з н а т е л ь н ы е  р а о о -  
ч и е  Л а т и н с к о й  А м е р и к и , д о 
б а в и л  о н , р а д ы  п р и н я т и ю  
н о в о й  К о н с т и т у ц и и  СССР и 
п е р е д а ю т  с о в е т с к и м  л ю д я м  
по  э т о м у  с л у ч а ю  с в о и  п о 
з д р а в л е н и я .

Ангольский народ горячо 
поздравляет народ страны 
Великого Ленина с приня
тием новой Конституции, за
явил секретарь Националь
ного совета по культуре На
родной Республики Ангола 
Антониу Жасинту ду Ама
рал Мартннш. Принятая 
Конституция, сказал он, от
ражает выдающиеся дости
жения народов Советского 
Союза. Основной Закон за
крепляет такие права совет
ских граждан, которых не 
было и не может быть у 
трудящихся ни в одной ка
питалистической стране. Во 
времена колониализма мне 
пришлось провести 14 лет 
в тюрьме, куда я был бро
шен за участие в борьбе за 
счастье ангольского народа. 
И теперь я испытываю чув
ство особой радости и гордо
сти 'за советский народ, 
строящий, под руководством 
КПСС самое справедливое 
общество на земле — ком
мунизм.

Принятие новой Консти
туции СССР- имеет огромное 
международное значение, 
продолжал секретарь На
ционального совета по куль
туре НРА. В Основном За
коне Советского государства 
закреплены основные прин
ципы ленинской миролю
бивой внешней политики. 
Советский Союз во весь 
голос подтвердил, что он 
выступает за упрочение 
безопасности народов и ши
рокое международное со
трудничество, а также в 
поддержку борьбы народов 
за национальное освобожде
ние и социальный прогресс.

(ТАСС, 11 октября).

На принципах мирного
с о с у щ е с т в о в а н и я

ЛОНДОН, 11 октября. 
(ТАСС). Английская печать 
уделяет большое внимание 
официальному визиту в Со
ветский Союз министра ино
странных дел и по делам 
содружества Великобритании 
Дэвида Оуэна. Беседа Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с 
Д. Оуэном в Кремле — 
центральная тема всех се
годняшних газет, которые 
подчеркивают деловой и 
конструктивный характер 
этой беседы, и расценивают 
ее как важный фактор в раз
витии советско-английских 
отношений.

Главное событие дня, пи

шет лондонская «Таймс», — 
несомненяо, встреча Л. И. 
Брежнева'с Д. Оуэном. В 
ходе беседы, указывает пе
чать, Л. И. Брежнев -под
черкнул, что Советское го
сударство последовательно 
проводит политику мира, 
выступает за утверждение 
в международных отношени
ях принципа мирного сосу
ществования государств с 
различным социальным
строем и их взаимовыгодного 
сотрудничества.

Английский министр вы
нес из встречи __ в Кремле 
убеждение в глубокой при
верженности руководства
Советского Союза идее раз
рядки, пишет «Таймс».’Га
зета характеризует совет

ско-английское соглашение о 
предотвращении случайного 
возникновения ядерной вой
ны., как важный этап пре- ■ 
творения-в жизнь достигну- - 
тых ранее договоренностей 
между СССР и Англией.

Важное значение встречи 
в Кремле отмечает и газета 
«Файнэншл тайме», которая 
особо подчеркивает, что ее 
характер говорит о серьезно
сти подхода Советского Со
юза к проблеме разрядки.

Агентство Рейтер приво
дит заявление Д. Оуэна о 
том, что его беседа с Л. И. 
Брежневым проходила в 
атмосфере сердечности и 
понимания. Как отмечают 
дипломатические обозрева
тели, пишет Рейтер, прием 
Л. И. Брежневым Д. Оуэна 
свидетельствует о желании 
Советского Союза н впредь 
развивать советско-англий
ские отношения.

Ц ен н ая  н аходк а
СОФИЯ. 10 октября, 

(Корр. ТАСС). В семейном 
архиве известного болгар
ского социалиста Павла Нон- 
чева найдены еще несколько 
редких экземпляров неле
гальной газеты «Пролета
рий», которую редактировал 
великий вождь Октябрьской 
революции В. И, Ленин, со
общило агентство ВТА. Че
тыре номера газеты из най
денных в архиве были отпе
чатаны в Женеве, где в то 
время учился П. Нончев,

поддерживавший тесные свя
зи с революционной русской 
эмиграцией, в том числе с 
В. И. Лениным.

Значение находки очень 
велико. Газета в тот период 
фактически была органом 
большевиков. В каждом най
денном номере газеты поме
щено по одной, а в одном из 
них — две статьи В. И. Ле
нина. Написанные во время 
столыпинской реакции, они 
имели большое значение для 
правильного политического

ориентирования революцион
ного пролетариата, точного 
определения его союзников 
и врагов, подъема новой ре
волюционной волны.

Ценная находка свидетель
ствует о тесных связях бол
гарских социалистов с дея
телями русского революци
онного движения. Возвратив
шись в Болгарию в 1909 г., 
П. Ноичев привез с'собой 
брошюры и книги, изданные 
русской заграничной эми
грацией. В его архиве, есть 
хорошо сохранившиеся под
шивки газет «Искра», «Впе
ред», «Заря» и других пе
риодических изданий.

В. БЕСКРОМНЫЯ.

СОТ Р УД НИЧЕ СТ В О УЧЕНЫ Х-М £ Д И
ЛОНДОН, 11 октября. 

(ТАСС). Здесь подпи
сан протокол третьей сес
сии совместной советско- 
английской комиссии по 
сотрудничеству в обла
сти ■ медицинской науки и 
здравоохранения. Комиссия 
создана для реализации 
межправительственного со

глашения, подписанного в 
ходе советско-английской 
встречи на высшем уровне в 
Москве в феврале 1975 года.

В соответствии с под
писанным документом уче
ные двух стран будут сотруд
ничать в деле лечения грип
па, глазных болезней и ока
зания экстренной медицин

ской и травматологической 
помощи.

Подписанный протокол, 
заявил министр социального 
обе л у жив ани я Великобрита
нии Д. Энналз, внесет зна
чительный вклад в укрепле
ние двусторонних связей 
между Великобританией и 
СССР.

К у л ь т п р о с в е т р а б о т н и к и  у ч а т с я
Недавно -закончили учебу 

на областньгх курсах повы
шения квалификации заве
дующие библиотеками школ 
Томска и Томского района. 
Занятия были организованы 
на базе областной _детской 
библиотеки и продолжались 
две недели.

Постоянно действующие 
курсы повышения квалифи
кации при областном управ
лении культуры работают 
ужо-.больше десяти лет. За

эти годы на них пополнили 
политические и профессио
нальные знания сотни ра
ботников культуры области.

Программа осенних кур
сов была интересной и со
держательной. Библиотека
ри прослушали квалифици
рованные лекции по акту
альным проблемам маркси
стско-ленинской теории и 
практики коммунистическо
го строительства. Эти  ̂лек
ции читали-лекторы обкома

партии — заместитель за
ведующего Домом политпро
свещения обкома КПСС 
Н. М. Малышев, Ю. Н. Ко
лов, лекторы обкома ком
сомола В. Т. Шевелев и 
А. В. Новокрещенов. С ин
тересными лекциями вы
ступили также преподавате
ли томских вузов кандида
ты наук Ю. Г. Ельцов, 
Л. С. Сысоева, Н. П. Не- 
чухрин. Преподаватель 
ТИАСУРа Л. Й; Шестаков

прочитал лекции «60-ле
тие Октября — важное ис
торическое событие в жизни 
советского народа и всего 
прогрессивного человечест
ва», «О международном по
ложении», «Идеологическая 
борьба на современном эта
пе». Специальная лекция 
была посвящена новой Кон
ституции СССР. Старший 
преподаватель высшего во
енного командного училища 
связи А. М. Егоров ярко и

содержательно осветил тему 
«Советский социалистиче
ский образ жизни —- вели
кое завоевание нового обще
ства».

Интересными были и за
нятия по специальности.

По отдельным темам слу
шатели сдали зачеты.

По общему мнению слу
шателей, курсы дали им 
много полезного.

Л. ИВАНОВА, 
методист областных 
курсов повышения ква
лификации культпро

светработников.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 513 октября 1977 года?
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За окном едва брезжил 
рассвет. Водители сидели в 
вагончике и беседовали о 
шоферском житье-бытье. 
Нелегкое оно, . конечно. 
Вставай ни свет ни заря, 
добирайся до работы, спеши 
под погрузку и — в рейс. 
Дождь, слякоть, мороз и 
пурга, а шофер должен ви
деть дорогу, которая всегда 
полна неожиданностей... И 
думаешь не столько о себе, 
сколько о грузах. Неровен 
час — можно и перевер
нуться. Всякое бывает, Да
ше у опытных водителей. В 
таких исключительных слу
чаях и спасает умение шо
фера вовремя сориентиро
ваться, в доли секунды сре
агировать и выйти победи
телем.

— Торжествует тогда ду- ■ 
ша! — прозвучал вдруг гу
стой басок. Я оглянулся. 
Прислонившись к косяку, 
стоял плотный, невысокого 
роста человек. Широколи
цый; с.синйми внимательны
ми глазами. Павел Павло
вич Синявский. Давненько 
искал я встречи с Ним, но 
всегда слышал от диспетче
ра одно и то же: «В рейсе.
Ушел в Бакчар. Застать? 
Денька через два». Или: 
«Только что уехал под по
грузку в речпорт. В Кожев
никове) повезет трубы». А 
сегодня Павел Павлович 
«ремонтировался»...

Он нетороплив в движе
ниях, даже несколько, как 
мне показалось, медлителен. 
Прежде чем что-нибудь ска
зать, подумает, взвесит.

Крепкие, пропитанные ма
зутом руки спокойно лежат 
на столе. По ним можно 
прочитать, как по книге, что 
переделали они за жизнь 
много нелегких дел.

В войну подростком Паша 
был незаменимым в колхозе. 
От зари до темна ходил он 
за плугом. Созревали угодья 
— косил траву, метал стога. 
Проворен был, и женщины 
не могли нарадоваться его 
работой: ведь мужчин-то
было тогда в Монастырке 
Шегарского района ой как 
не густо. А ночью Павел па
дал обессиленный в кро
вать и проваливался в чер
ноту. Как они были коротки, 
те ночи!

...Уходили на фронт дру
зья. Павла Синявского, те, 
что были постарше. Все то
скливее становилось у него 
на душе. Наконец, настал и

его, Синявского, черед... Ве
сна 1944 года. Солдат Па
вел Синявский направляет
ся на учение. А ему хоте
лось туда, где .наши войска 
вели решительное наступле
ние. Но приказ есть приказ: 
«Учиться на командира».

— Досадно было. Уже 
война подходила к концу. А 
мы все за партами, что 
школьники, сидим, — вспо
минает Синявский. — По
том выпуск— и в эшелоны. 
Мы обрадовались: наконец- 
то! А повезли нас не на за
пад, | а в противоположную 
сторону. Фронт-то был уже 
под самым Берлином... При
были на восток, в армию 
Бирюзова. И с мая по ав
густ —■ тяжелые, изнури
тельные учения.

.В конце августа попал 
сержант Синявский в раз- 
ведотряд.

— Квантунская-то армия 
стояла целехонькая у нас, 
считай, под самым носом. 
Провели операцию. Без еди
ного выстрела. Получили 
благодарности за успешное 
выполнение задания. А че
рез два дня — бой. .

Тут-то и принял Павел 
Синявский боевое крещение. 
И как помогли и пригоди
лись те изнурительные уче
ния!

— Так и дошли мы с боя
ми до самого Харбина... 
Япония капитулировала. А 
солдат есть солдат. Служи!

— А как и где стали шо
фером?

Павел Павлович потира
ет руки, потом опирается 
на них подбородком. Разде
ляя каждое- слово, вспоми
нает:

— Откровенно говоря, 
почти случайно. Самому не 
верится. Был у нас в роте 
хороший парень, наш комс
орг. Подговорил ■— сплотил 
группу добровольцев и на
чал в свободное время нас 
обучать шоферскому делу. 
С шуточками-прибауточка- 
ми, что-де под старость ку
сок хлеба будет, да и дев
чонку свою, когда вернетесь 
до дому, сможете прока
тить с ветерком. «По ко
сточкам» разбирали япон
скую машину. Потом—экза
мены, и мы получили права 
шоферов. Его лицо как-то 
преобразилось, просветлело: 
— И вот, считай, тридцать 
лет не выпускаю баранку из 
рук! В партию приняли...

Однажды пришел Павел 
Павлович с работы домой. 
Умылся и, пока жена гото

вила на стол, взял газету. 
Задумался. «Размах-то ка
кой... Освоить земли в пой
ме Оби. Это же не шуточ
ное дело! Их там тыщи гек
таров! Вот там-то я буду, 
пожалуй, нужнее...».

И Павел Павлович Си
нявский решает: ехать туда.

Стал он работать в 
УПТК объединения Союз- 
томекмелиорация. Автоба- 

' зы, как таковой, тогда еще 
не было. Были неотложные 
рейсы в передвижные мех- 
колонкы с грузами, которых 
ждут мелиораторы. Синяв
ский хорошо понимает, что 
и от него во многом зависит, 
сколько гектаров добротной 
земли получат колхозы и 
совхозы.

Павлу Павловичу — пять
десят. Но глаз его зорок, 
рука тверда. И трудности 
не страшны опытнейшему 
шоферу. Но когда они, эти 
трудности, создаются сами
ми людьми, тут он нетер
пим. Взрывается, как порох.

— В некоторых мехколон- 
нах хромает дело с разгруз
кой. А это легко устрани
мая вещь: поставить работу 
диспетчерской службы на 
должную высоту. Строго с 
нее спрашивать, и все дела. 
Большинство шоферов авто
хозяйства объединения вы
полняют сменное задание, 
опережая график. Остается 
время, иногда даже полови
на дня. Еще вполне можно 
сделать рейс. Но не тут-то 
было: больше нет грузов. 
Вот и сиди, посвистывай. А 
разве это порядок?

С болью в душе за пору
ченное дело говорит о непо
рядках Синявский. Он всег
да и во всем таков—человек 
боевой закалки, отличный 
шофер, чуткий товарищ. 
Свой опыт и знания комму
нист Синявский не привык 
держать под семью замка
ми. Это не в его натуре. 
«Ларчик» его умений и по
знаний всегда и для всех от
крыт. К нему за советом и 
помощью идут молодые 
шоферы, стажеры, и «асы» 
не чураются потолковать о 
деле с Павлом Павловичем, 
бессменным наставником. 
Ему даже чего-то вроде бы 
и не хватает, когда отправ
ляется в рейс. один. И уж 
как теплеют его глаза и 
становится радостно, ч когда 
идет в рейс с новичком. Си
нявский «поднатаскивает» 
стажера без нажима, гово
рит с ним, как равный с 
равным, доверяет руль, но 
зорко 'следит за ним, всегда 
готовый прийти на помощь.

Есть у него и свои дети 
— трое. Он сориентировал 
их жизнь с прицелом на се
ло. Дочь Ольга закончила 
Томский сельхозтехникум 
и работает зоотехником в 
совхозе «Парбигский».
Младший, Володя, — уча
щийся того же сельхозтех
никума, а старший, Алек
сандр, отслужил в армии и 
поступил в строительный ин
ститут.

—- В селе тоже сейчас 
нужны строители.

...А сам Павел Павлович 
ни , свет ни заря каждый 
день спешит на работу с со
знанием, что он нужен лю
дям. Это его привычная но
ша, без которой он ни ми
нуты не может. И она ему 
никогда не в тягость.

М. ФЕДОРОВ.
О бъ единение Сою ^томск- 

м ели орац и я .

Интересно проходит в ма- 
газнне «Искра» декада кни
ги Германской Демократи
ческой Республики. Тради
ционный праздник книги 
проводится нынче по тема
тическим дням. Два пер
вых дня декады былп по
священы политической кни
ге ГДР. Затем состоялся 
день медицинской книги. 
Много книголюбов собрали 
день научно-технической 
книги и день детской к шин 
наших немецких друзей. 
Предстоят дни художествен
ной литературы и день книг 
по искусству.

Гостями декады книги 
ГДР были немецкие специ
алисты, устанавливающие 
оборудование на заводе 
«Снбэлектромотор».

Фото В. Казанцева.

Э Н Т У З И А С Т Ы  К У Л Ь Т У Р Ы

Е С Т Ь  Т А К О Е  С Е Л О
В те дни, когда внеочередной 

сессией Верховного Совета СССР 
принималась Конституция СССР, 
когда народ трудовыми подарка
ми встречает славный юбилей  ̂— 
60-летне Великого Октября, 
культпросветработники села Ло
зунга Каргасокского района — 
заведующая сельской библиотекой 
Т. И. Мацкевич и директор сель
ского Дома культуры Т. Н. Черни
кова — подготовили тематический 
вечер «Славься, Отечество наше 
свободное!».

Т. И. Мацкевич—не только биб
лиотекарь, hq и активный участ
ник художественной самодеятель
ности.

— Как вывела меня, перво
классницу, учительница на сцену,
— вспоминает Тамара Ивановна,
— так и до сих пор, вот уже 
тридцать лет, в самодеятельно
сти...

Увлечение Тамары Ивановны
— пение.

Вся культурно-просветитель

ная работа в селе проходит при 
самом активном участии Тама
ры Ивановны. Директора
в сельском Доме культуры ме
нялись часто, и всем им помогала 
Мацкевич. Учила нелегкой про
фессии культработника, была им 
добрым "другом и наставником. 
Когда два года назад директором 
ДК стала Тамара Нестеровна 
Черникова, то она с первых же 
дней своей работы почувствовала 
добрую поддержку опытного че
ловека.

Вместе им удалось наконец 
организовать совет Дома культу
ры. В него вошли энтузиасты ху
дожественной самодеятельности 
— учительница начальных клас
сов В. А. Сотникова, скОтник Ло- 
зунгской фермы В. А. Белицер, 
учетчик той же фермы Н. Э. Фа
теева, тракторист В. Ф. Вотинов.

В горячую страдную пору заго
товки кормов и уборки урожая 
Т. И. Мацкевич и Т. Н. Чернико
ва находились на лугах и полях. 
Здесь они регулярно выпускали 
боевые листки, «молнии», многое
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сделали для развертывания соци
алистического соревнования среди 
тружеников. Бывало и так, что 
они вдвоем давали получасовые 
концерты, выступая перед звень
ями, заготавливающими корма.

Своими людьми считаются 
культпросветработники и на Ло- 
зунгской ферме.
"Наступил День работников сель

ского хозяйства. Теплые слова, 
песни, стихи прозвучали со сцены 
сельского Дома культуры в адрес 
передовиков — доярки^ Риммы 
Александровны Шевелевой, про
работавшей на ферме больше 20 
лет, телятниц Прасковьи Карпов
ны Залогиной и Валентины Ива
новны Гаах, скотника Алексея 
Ивановича Соснина, механизатора 
Александра Васильевича Майба
ха и многих других.

Выть все время среди труже
ников села, жить их интересами 
— таково веление души Т. И. 
Мацкевич и Т. Н. Черниковой, 
скромных работников народной 
культуры.

С. КУНИС.
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ПОДРУЖКИ.

ТЕАТР

13 о к тя б р я  — «Драна из-за 
ли р и ки » .

Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

тт
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Солдаты свободы» (две се
рии) — 8-30, 13-35, 17, 20-30.
'«Эгей, кроха!» — } 2,

имени М, ГОРЬКОГО
«Это случилось в праздник* 

— 8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Как Иза- 
нуш ка-дурачок за чудом хо
дил» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал
ки н охрон и ки . «Хочу все
знать» N°Ns 113, 77, «Мальчик 
и машина», «Берендеи из 
сназки» — 9, 10-05, 11-10.
«Горькие, уроки», «Тайна энка
устики», «Кама. Прелюдия зи
мы» — 12-15, 14-25, 16-35.
«Альманах кинопутеш ествий»  
N? 118, «Аксу Джабаглы», 
«Мой край» — 13-20. 15-30.
«Трудные дороги мира» — 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
'« Н е  плачь, девчонка» — 

8-40. 10-15. 11-50, 13-25. 1э,
16- 35, 18-10. 19-45, 21-20 «Та-кая она, игра» — 8-40. 14, 18.
22. «Тайна Золотого Будды* — 
12-05. 16,-20. «Принцесса под
водного царства» — 10-иО.

«ПИОНЕР»
«Юный Робин Гуд» — 9-30, 

13. .14-30, 16. 17-30. Киноклуб 
«В мире сказок» — 11. В •'за
кл ю ч ен и е  — ф и льм  «По щ учь
ему велению» — 11-30, «По
ездка» — 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« К а р ту ш »  — 18. 22. . 

«СИБИРЯК»
«Ни слова о ф у тб о л е *  — 

9-20. «Рекви ем  по тя ж е ло в е 
су »  — 11 , 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«И ван Бровним на целине»
— 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Зем ны е и небесны е при

клю чен и я»  — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
« Р о га ты й  бастион» — 17-10,

19, 21
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Б е р е ги сь , З у з у !»  (две серии)

— 15, 18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«М елодия белой ночи» —
17-20. 19, 21.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться по адресу: 
проспект Фрунзе, 103.

Томский приборострои
тельный^ техникум продол
жает набор учащихся на ве
чернее отделение по специ
альности «электронные вы
числительные машины, при
боры и устройства» на база 
10 классов. Вступительные 
экзамены проводятся с 10 по 
20 ноября 1977 года по ма
тематике (устно), русскому 
языку и литературе (сочине
ние). Прием заявлений — до 
15 ноября 1977 года.

Адрес техникума: гор.
Томск-4, ул. Студенческая, 
41, телефон № 4-43-77.

Томский государственный педагогический институт 
им. Ленинского комсомола объявляет jipneM на подгото
вительное отделение (дневная форма обучения).

По направлению предприятий, совхозов и колхозов 
принимаются лица с законченным средним .образованием 
из числа передовых рабочих и колхозников, имеющие не 
менее одного года непрерывного стажа работы, а также 
демобилизованные из Советской Армии в течение одного 
года со дня демобилизации—по направлению командо
вания воинских частей. ■

Слушатели подготовительного отделения ооеспечива- 
ются стипендией в размере 40 рублей в месяц и .обще
житием. . Успешно закончившие  ̂ его зачисляются без 
вступительных экзаменов на 1-й курс института.

Заявления подаются на имя ректора института до 
15 ноября. К заявлению прилагаются документы, атте
стат о среднем образовании, направление, производствен
ная характеристика, копия трудовой книжки, медицин
ская справка о состоянии здоровья (форма J\e Jab), 
6 фотокарточек размером 3 x 4  см.

Зачисление на подготовительное отделение проводится 
без экзаменов по итогам собеседования.

Начало занятий — с 1 декабря.
Более подробные справки можно получить в главном 

корпусе института, в комнате Ms 258, телефон JV 4-36-11.
Адрес института: 634044, Томск, пр. Комсомоль

ский, 75.

Фото А. Батурина.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий проводит 
прием на шестимесячные 
платные курсы по подготов
ке экскурсоводов. Принима
ются лица с законченным и 
незаконченным высшим об
разованием, а также со сред
ним специальным образо
ванием. Желающие обу
чаться на курсах представ
ляют заявление, документ 
об образовании, фотокарточ
ку ( 4 x 6  см). Прием доку
ментов — с 15 октября по 
1 ноября.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пл. нм. 
В. И. Ленина, 6, бюро путе
шествий и экскурсий, тел. 
Кг 2-45-33.

СОХРАНИЛИ ЛИДЕРСТВО
Лидеры  чем пионата стр ан ы  

— ф у тб о л и сты  киевского  «Ди
намо» — сы гр а ли  11 о к тяб р я 
вничью  — 1:1 ( 1:0 ) матч пер
в ен ства  в Л ени нграде  с  «Зе
нитом» и п ро долж аю т воз
гл а в л я ть  тур н и р н у ю  та б л и 
ц у , набрав после 25 игр  35 
очков . С ч ет о тн ры л киевлян ин  
Б л о хи н  (это  его ш е стн ад ц аты й  
гол в чем пионате ), а во вто
ром тай м е  Кл е м е н тье з  ср ав
нял р е з у л ь та т .

В э то т  ж е день динам овцы  
М осквы  сы гр а ли  та к ж е  вни
чью  — 0:0 на своем поле с 
днепр опетро вским  «Днепром».

(Корр . Т А С С ).

Самусьский судоремонтно
судостроительный завод 
меняет пожарную автоци
стерну на базе машины 
ЗИЛ-164 -на бортовую 
машину. ЗИЛ-130 или 
УАЗ-452.

Обращаться по адресу: 
п. Самусь Томского района, 
пр. Левина, 5, телефон 
№ 2-26-51, доп. — комму
татор Самусь, 4-81, 6-67.

Радиотехническая школа 
ДОСААФ продолжает набор
на утренние и вечерние кур
сы машинописи и делопро
изводства.

За справками обращаться 
по адресу: 634001, Томск,

. ул. Р. Люксембург, 48, те
лефон Кг 2-42-58.

ЧЕМПИОНАТ ХОККЕИСТОВ
Первое пораж ение в чем

п ионате с тр а н ы  потерпели  
11 о к тяб р я  х о к к е и с ты  воскре
се н ско го  « Х и м и ка » . Они про
играли  — 3:5 (2 :1 , 1 :1 , 0 :3) в
Ч еляб и н ске  м естн ом у « Т р а к 
то р у» . О тлич ился  нападаю щ ий 
хо зяев  поля Б ело усо в , тр и ж д ы  
пославш ий  в тр етьем  периоде 
ш ай бу в ворота воскресен ц ев .

Три  ш айбы  провел и лидер 
м о ско в ски х  динам овцев М аль
цев — его  ком анда обы гр ала  в 
С вер дло вске  «А вто м о б и ли ст* 
— 8:3 (3 :0 , 4 :1 , 1 :2 ). А  всего  на 
с ч е ту  м альц евской  тр о й ки  в 
этой  встр ече  п я ть  голов.

Д инам овцы  одерж али  ч е т
вертую  победу и , набрав во
сем ь очков , возглави ли  т у р 
нирную  таб л и ц у . '

А у тса й д е р ы  соревнований  — 
х о к к е и с ты  ле н и н гр ад ско го  
С К А , п риним авш ие на своей 
площ адке горько вское  «Торпе
до», снова проиграли  — 3:7 
(0 :1 , 1:3 , 2 :3).

Ком анда Ц С КА  победила 
« К р ы лья  Советов» — 5:1 (1 :0 , 
0 :0 , 4 :1 ). У  арм ейцев не вы
с ту п а л  тр авм и р о ван н ы й  П ет
ров, и это , конечно , с к а з а 
лось на и гре первого звен а , 
где пон ачалу ц ен тр альн ого  на
п адаю щ его  зам ен ял Попов, а 
потом — А н и си н . У  победите
лей отлично сы гр а л  ветеран 
Викулов

(Корр . Т А С С ).

В комплексную 
э к с п е д и ц и ю
отправилась группа научных 
сотрудников Западно-Си
бирского регионального гид
рометеоцентра и гидроме
теообсерватории «Обская».

Экспедиция пррведет ■ ис
следования состояния Оби и 
ее притоков. На участке от 
Новосибирска до КолпаШева 
намечено произвести анализ 
вод Оби и ее крупных прито
ков, будут изучены темпера
турный режим, скорость те
чения реки. Результаты 
проведенных в сложный 
межсезонный период работ 
позволят наметить и пра
вильно спланировать дейст
вия Многих организаций, 
принимающих участие в экс
плуатации Обского бассейна.

А. МАТВЕЕВ.

Т В

Ч Е Т В Е Р Г , 13 октяб ря 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТО М СК
9.00. Н овости. 9.10. «Ф ильм 

— детям?». «Теремок». 9.40. 
«Н овоселье». Д ок ум ен тальн ы й  
тел еф и л ьм .

М О СКВА
10.00 Н овости. 10.10. Нв. 

У трен н яя  ги м н асти к а . 10.80. 
Цв. «С ибирский дед». Худо
ж еств ен н ы й  ф и льм . 12.00 Цв. 
«Н аш а б и о гр аф и я . Год 1973-й*.

С 13.00 л о 16.30 — п ереры в.
16.30. Цв. «Свема: вч ера,

сегодн я . за в тр а » . Д окум ен
тал ь н ы й  ф и льм . 17.00. Цв. «Л е
ти , н а ш а  песня». К онцерт. 
17.30. Цв. «Ш ах м атн ая  ш кола».

ТО М СК
18.00. Н овости. 18.10. «Кон

сти ту ц и я р азв и то го  со ц и ал и з
ма». Б есед а кан д и д а та  ис
т о р и ч еск и х  н а у к  С. Ф. Ф оми
ны х. 18.30. С туди я^  «Ю ность». 
«Есть ста т ь  в с тро й !».

М О СКВА
19.00. Цв. «О бъектив». 19.30. 

Цв. «Л енинский  у н и в ер си тет  
м иллионов» . «С оветы  н ар о д 
н ы х  деп утатов» . 20 00. Н ово
сти. 20.10. Цв. К онцерт к л а с 
си ч еск о й  м у зы ки . 20.35, Цв; «К 
60-летию  В еликогЬ О ктября». 
«С оветская У краина» . В п е р е 
д ач е  п р и н и м ае т  у ч а с т и е  член  
П олитбю ро ЦК КПСС, п ер вы й  
с е к р е т а р ь  ЦК К ом партии  У к
р аи н ы  В. В. Щ ербицкий . 23.00. 
«Время». 23.30 — 00.50. Цв. 
А льм анах. «П оэзия».

РАДИО
Ч Е Т В Е Р Г , 13 октяб ря

7.34. О бзор п ослед н и х  изв<^ 
стий . 7.40. «Р одном у городу—* 
вы со ку ю  д и сц и п л и н у  т р у д а  я 
бы та» . 7.45. М у зы кал ьн ы й  а н 
тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  г а 
зет ы  «К расное зн ам я» . 9.10. Б е 
сед ы  н а  п р а в о в ы е  тем ы . «Всег
д а  л и  п р а в  потерпевш ий?» . А в
т о р — и н сп ек то р  уголовн ого  р о 
зы с к а  В. А. Л ету вн и н к ен е . 9.25. 
С цены  и  ар и и  и з оп ер ы  П. И. 
Ч ай ко вско го  «П иковая дам а». 
9.45. «К ом м унисты ». Л и тер а 
т у р н о -м у зы к а л ь н а я  ко м п о зи 
ция. 19.00. П оследние и зв е 
стия . 19.10. «Н аш а К онститу
ци я — н а ш а  горд ость» . 19.25. 
П еред ачи  и з М осквы . 20.00. По 
УКВ-1 и  го р с ети  — п е р е 
дач и  из М осквы . 20.00. 
По стан ц и и  н а  волне 1103 
м етр а . К 60-летию  В ели
кого О ктября. «Трудовы е по
д а р к и  т р у д я щ и х с я  П ер во м ай 
ского  р ай он а» . В ы ступ лен и е 
п ервого  с е к р е т а р я  П ервом ай 
ского р ай к о м а  КПСС А. Н. Со
колова.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИЙ.

Томский городской Дом пионеров и школьников приг
лашает школьников с Г  по X классы в кружки: вязания,. 
кройки и шитья, мягкой игрушки, художественной вышив-' 
кн, изостудию, автоматики и телевидения, авиамодельный, 
кинодемонстраторов, фотокорреспондентов, кинооперато
ров, юных натуралистов, красных следопытов, клуб интер
национальной дружбы, кукольный театр «Солнышко», 
драматическую студию «Юность», гимнастический, танце
вальный, хореографический, бальных танцев, духовой 
оркестр, оркестр народных инструментов, хоровой, 
шахматный кружки.

Адрес: г. Томск, ул. Татарская, 16, тел. №№ 2-61-25, 
2-37-12, с 9 до 18 час.

Самусьский судоремонт
но-судостроительный завод 
проводит прием учащихся 
на производственное обуче
ние по специальности «судо
сборщик- электросварщик». 
Принимаются лица мужского 
пола не моложе 17 лет 6 ме. 
сяиев. Учащимся выплачи
вается стипендия в размере 
90 руб. в месяц, предостав
ляется общежитие. По окон
чании учебы присваивается 
второй разряд судосборщика- 
электросварщика.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или 636101, 
пос. Самусь Томского рай
она, судоремонтно-судо
строительный завод, отдел 
кадров, тел. Кг 6-83.

Бюро по трудоустройству 
приглашает на работу в Пу
шкинское специализирован
ное отделение Сельхозтех
ники: старшего нормиров
щика, экономиста, иижене- 
рэв-механнков, завхоза, чер- 
тежннка-копнровщика, ли
тейщиков, формовщиков, 
слесаря - инструментальщи
ка, слесарей по ремонту 
оборудования, слесарен ме
таллоконструкций, сантех
ников, обмотчиков электро
моторов, столяра.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина. 151-а, ила ул. Бе
лая, 3, в отдел кадров, те
лефон Кг 5-18-56, , .

Томскоблбыттехника принимает заказы: на ремонт
стиральных машин, пылесосов, электробритв, электрона
гревательных приборов, музыкальных инструментов и 
других бытовых приборов, точку и клепку коньков.

Ремонт квадратных электроконфорок к электроплитам 
«Луч» и «Лысьва» производится по ул. Усова, 37. тел. 
№ 4-35-16; ул. Пушкина, 65, тел. № 5-27-74; ул. Герце
на, 72, тел, № 4-63-11.

Предлагается абонементное техническое обслуживание 
и ремонт холодильников, которые полностью освободят 
вас от забот по профилактическому Осмотру и ремонту 
холодильников, отработавших гарантийный срок. Вла
дельцам холодильников, '.заключившим договор на абоне
ментное обслуживание, бесплатно оказываются услуги: 
проведение профилактического осмотра два , раза в . год, 
выполнение ..всех видов ремонтных работ, включая стои
мость заменяемых деталей, доставка холодильников на 
Дом и в мастерскую транспортом объединения. Приобре
тая'абонемент, вы экономите время и расходы, связанные 
с ремонтом холодильника. Стоимость абонемента—9 руб
лен в год. Владельцы холодильников «Бирюса», «Мир», 
«Саратов», .«ЗИЛ», «Ока», «Орск», , «Юризань», «Па
мир», «Океан» и других холодильников компрессионного 
типа могут вызвать мастера для заключения договора по 
абонементному обслуживанию населения по телефонам 
Ks№ 4-63-17, 4-32-82.

Отдел по труду Томского облисполкома проводит орга
низованный набор рабочих для работы в лесной промыш
ленности, на предприятиях объединения Союзтомскмелно- 
рация, треста Томсктрансстрой.

Рабочим, заключившим трудовые договоры на постоян
ную работу сроком на два года, выплачивается безвозврат
ное пособие в размере 200 рублей, сроком на 1 год —- 
30 руб. Оплачивается проезд до места работы, семейным 
предоставляются квартиры, одиноким — общежите.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина; 151-а: в районах — 
к уполномоченным ютдела по труду при райисполкомах.

Управлению кинофикации
• срочно требуются: инженер 
по кино, инженер по произ
водству (знакомый с кино
аппаратурой и кинооборудо- 
.ванием), наладчик в кино-

• лабораторию (знакомый с 
кинооборудованием).

Обращаться: г. Томск,
пер. Батеиькова, 3, ком.

• № 68, телефон № 2-37-82.

С оветски й  р ай к о м  КПСС 
и п ар ти й н ая  о р га н и зац и я  
областного  у п р а в л е н и я  б ы 
тового о б сл у ж и ван и я  с 
п р и ско р б и ем  и зв ещ аю т • о 
см ер ти  ч л ен а  КПСС с 1928 
годэ, п ер со н ал ьн о го  п ен си 
онера ИПАНОВА

В аси ли я Родионовича
и в ы р аж аю т  со б о л езн о ва
ние сем ье  и б ли зки м  п о 
койного.

К оллектив УПТК тр ест а  
Т ом скж и лстрой  с п р и ск о р 
бием и зв е щ а е т  о- см ерти

.С КВ О РЦ О ВА  
В лад и слава  Ф едоровича

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  родны м  и бли з
ким  ПОКОЙНОГО.'

К оллектив р ед а к ц и и  г а 
зет ы  «К расное зн ам я»  в ы 
р а ж а е т  собо л езн о ван и е  со 
тр у д н и к у  р ед акц и и  Л. А. 
Щ укиной по п оводу  см ерти  
отца

НЕЛЬКИНА
А лексан д р а  Семенозича.
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